
SOLIDARIEDADE
Este Capiau, idoso e cansado,

manifesta solidariedade ao depu-
tado estadual Roberto Morais (Ci-
dadania) neste momento de derro-
ta. Ele não foi reeleito no último dia
02 de outubro e, claro, tem direito a
ficar triste. Sendo difícil assimilar a
derrota, é bom lembrar, por outro
lado, a dedicação que o nobre parla-
mentar teve nesses 24 anos de man-
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datos, com várias conquistas para
a Região de Piracicaba. Nosso abra-
ço amigo e fraterno, independen-
te do contexto político-eleitoral.

ERRO
O idoso e cansado Capiau er-

rou feio na coluna de ontem. Es-
queceu-se que o PSL uniu-se ao
DEM e se tornou em União Brasil,
entre as maiores bancadas no
Congresso Nacional. O presidente
Jair Bolsonaro foi candidato pelo
PSL e, depois, saiu da legenda que,
por sua vez, ficou às mínguas.
Unindo-se ao DEM, politicamen-
te correto, o PSL está revigorado
com o nome de União Brasil.

A Tribuna

VISITA
Ontem (6), o deputado eleito
Helinho Zanatta, do Partido So-
cial Cristão — PSC — (à es-
querda) esteve na redação de A
Tribuna em Piracicaba, recebi-
do pelo diretor, Evaldo Vicente.
E afirmou que “o momento é só
de agradecer, de dizer muito
obrigado aos que colaboraram
com a campanha, com os elei-
tores, e agradecer pela compre-
ensão da nossa mensagem”.
Trata-se da quinta eleição que
Zanatta participa, tendo sido

vice-prefeito de Charqueada,
depois prefeito duas vezes e
também duas vezes prefeito de
São Pedro. “Vamos defender a
nossa região, vamos trabalhar
pela consolidação da Região
Metropolitana de Piracicaba”,
disse, destacando que, este
ano, a Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo
(Alesp) teve renovação de 48%
das suas cadeiras, sendo que
70 por cento dos antigos de-
putados foram substituídos.

Arquivo

IDOSOS DO PSDB
Quem será que os idosos do
PSDB irão apoiar no segundo
turno? Tasso, José Eduardo,
Pimenta da Veiga e o arquite-
to Vitor Ornellas Loureiro, de
Rio Claro e Piracicaba ao
mesmo tempo. Na foto, em

Brasília ano 2002, numa das
convenções do ninho tucano,
quando o senador José Serra
foi lançado candidato a presi-
dente e Lula foi vencedor.
Hoje, José Serra já declarou
voto ao antigo adversário.

Pirarazzi de Cultura 2022:
lançamento oficial hoje

A coluna social, programa de
rádio e revista digital, Pirarazzi,
realiza o lançamento oficial da edi-
ção 2022 do Prêmio Pirarazzi de
Cultura (PPCULT). O evento acon-
tece nesta sexta, às 20h, no Lavoro
Bourbon Cafeteria (rua Santa Cruz,
550, Bairro Alto). A programação
é voltada para a imprensa. Toda-
via, haverá transmissão ao vivo
pela Rádio Metropolitana de Pira-
cicaba. O PPCULT 2022 é um even-

to em premiação aos artistas, pro-
dutores e meios de comunicação
locais, idealizado pelo comunicador
e artista Elson de Belém. O objetivo
é promover as áreas de comunica-
ção e cultura da cidade. A entrega
dos troféus está programada para
12 de março de 2023, no Teatro
Erotides de Campos. Integram a
Comissão do PPCULT 2022: Ana
Christina Martins, Beatriz Souza,
Fabiano (Alunatico) e Caue Mendes.

Arquivo

HOMENAGEM
O engenheiro agrônomo João
Paulo Feijão Teixeira recebe-
rá homenagem durante come-
moração dos 50 anos da sua

turma (1972) na Esalq, pelos
amplos serviços prestados às
pesquisas, no Instituto Agronô-
mico de Campinas (IAC). A6
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Censo 2022: número de domicílios
recenseados está abaixo do previsto
De agosto até setembro, somente 50% dos domicílios foram recenseados em
Piracicaba e pesquisa foi prorrogada para dezembro; pode confirmar identidade

Principal fonte de referência
para o conhecimento das condições
de vida da população em todos os
municípios do país, a coleta de da-
dos do Censo Demográfico 2022 do
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), que teve início
em agosto, deve passar por 136 mil
domicílios em Piracicaba. Mas, se-
gundo dados da coordenação do
Censo no município, apenas 50%
desses domicílios foram recensea-
dos até setembro. Entre os princi-
pais entraves está a resistência dos
moradores em receber os recense-
adores e responder às questões.
Prevista, inicialmente, para termi-
nar em outubro, a pesquisa ganhou
um fôlego e foi prorrogada até de-
zembro. De acordo com a coorde-
nadora de área do Censo em Pira-
cicaba, Vanessa Peressoni Waltri-
ck, até o momento, pelo menos
70% da população programada
deveria estar recenseada. Entre os
problemas está a resistência de al-
guns moradores em responder às
perguntas. “Também há a recusa
em participar da pesquisa e tem
gente que nem atende o recensea-
dor. Pedimos que todos os piraci-
cabanos recebam o recenseador, de
forma gentil, e respondam as per-
guntas com sinceridade”, refoçou.

PESQUISA — O Censo De-
mográfico é a pesquisa mais
abrangente do país e a única que
faz o levantamento de todos os ha-
bitantes. “Essas informações são
a base para diversos indicadores
sociais e para a formulação de po-
líticas públicas, como número de
vacinas por município, número
de leitos hospitalares, porcenta-
gem do fundo de participação dos
municípios, além dos dados ur-
banísticos, de saneamento. En-
fim, o Censo é a base de dados
sociais dos próximos dez anos”,
explicou. A coleta de dados do
Censo 2022 acontece por meio de
dois tipos de questionário: o Bá-

sico e o da Amostra. O Questio-
nário Básico da pesquisa tem 26
questões e investiga as principais
características do domicílio e dos
moradores. Já o da Amostra pos-
sui 77 perguntas, porque além dos
quesitos presentes no Questioná-
rio Básico abrange temas mais es-
pecíficos, como características dos
domicílios, identificação étnico-
racial, nupcialidade, fecundida-
de, religião, deficiência, trabalho
e rendimento, migração interna
ou internacional e educação.

PLANEJAMENTO — Con-
forme o secretário municipal de
Governo, Carlos Beltrame, os da-
dos coletados pelo IBGE contribu-
em para o melhor planejamento da
infraestrutura da cidade para a
qualidade de vida dos munícipes.

“É com esses dados que podemos
pensar de maneira mais assertiva
nas estratégias para uma cidade
melhor para se viver. Os dados con-
tribuem para tomadas de decisão e
com eles é possível buscar parceri-
as com os governos estadual e fe-
deral para melhorias e o desenvol-
vimento contínuo de Piracicaba”,
comentou. Responder ao Censo é
obrigatoriedade prevista pela Lei
5.534, a mesma que garante ao
informante o sigilo das informa-
ções prestadas. Os recenseado-
res trabalham uniformizados
com colete e boné, além de cra-
chá com QR Code para o mora-
dor confirmar a identidade do
pesquisador. Outras maneiras de
confirmar essa identidade é li-
gar para o telefone 0800 721 8181

ou acessar o site Respondendo do
IBGE (respondendo.ibge.gov.br).

FORÇA – A Prefeitura de Pi-
racicaba dá apoio ao Censo 2022
com a cessão de sala na Biblioteca
Municipal e no Terminal Vila Sô-
nia, gratuidade do transporte pú-
blico para recenseadores e outros
trabalhadores do Censo e espaço
para reuniões, por meio da Secre-
taria Municipal de Governo. Com
auxílio da Secretaria de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
porte (Semuttran) e TUPi, ônibus
vão estampar em busdorr infor-
mações sobre o Censo. O Centro
de Comunicação Social (CCS)
também auxilia na divulgação por
meio de releases e de peças da cam-
panha oficial do Censo 2022 no
site e redes sociais da Prefeitura.

Recenseadores trabalham uniformizados com colete e boné, além de crachá
com QR Code para o morador confirmar a identidade do pesquisador

Agência Brasil
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Antemanhã
Dentro doDentro doDentro doDentro doDentro do
cesto, a roupacesto, a roupacesto, a roupacesto, a roupacesto, a roupa
de ontem mede ontem mede ontem mede ontem mede ontem me
espera prontaespera prontaespera prontaespera prontaespera pronta

No espelho man-
c h a d o  d o
b a n h e i r o ,

sou um brasileiro de
tão triste. Não há
poesia dada em mi-
nha barba branca a
me espetar a pele em
pequenos caracóis
tão depressivos como
eu. Posta em pé so-
bre o ladrilho, minha nudez
adiposa contrasta com a fome
do meu povo que resiste sob
sem tetos viadutos proibidos.
Murcho a barriga a me querer
honesto - mas uma dobra-des-
ventura me escapa pela cintura
revelando que eu não presto.

Arquejo. Tremo.
A água a me lavar o rosto

automático e automática só não
é mais fria que o banho crimi-
noso despejado pela prefeitura
sobre os mendigos que gelam
nas madrugadas imorredouras
de ruas e avenidas da grande
capital do estado. Estado? Meus
pés descalços tocam os cantos
neutros do ladrilho de rejun-
tes desajustados a me reconhe-

cerem um expatriado
dentro de meu próprio
banheiro - um judeu
entre os remédios e a
escova de dentes ao
lado da torneira.

Me falta a cora-
gem necessária para
me chegar à navalha
que me valha e que me
cubra com o sangue

do batismo a me irmanar aos
que se mimetizam mudos às es-
táticas manhãs cinzentas de
alma - apesar de que invadidas

por vidraças luminosas a
pleno despertar do sol. Como é
tristemente brasileiro esse acor-
dar junto à pia, entre veios de
uma água lacrimosa que escorre
pelo ralo. Como são angustian-
temente interiores e interioranas
essas jornadas em exercícios bé-
licos e diários de sobrevivência.

Me dói usar o vaso.  Preso o
ventre de desejos e esperanças,
puxar a descarga me é uma imo-
lação quase religiosa. Então, des-
cubro que não há maior sacrifício
do que vencer a um intestino cons-
tipado de panteões, de santos e

deuses ao despertar das horas de
um novo e sempre e mesmo dia
que se sobrepõe em sequências cro-
nológicas a mostrar que semanas
e meses passam como as águas da
privada  e têm o mesmo destino.

A curta distância, o espelho
insiste em dizer o que não sou - o
que não vingou e se estancou sus-
penso como a toalha dependura-
da na maçaneta da porta carco-
mida por cupins. Não tenho mais
tempo para um banho ético. Ape-
sar disso, a um canto do banheiro
me aguarda o chuveiro elétrico.

Recuo.
Recuso.
Não quero proteções ou puri-

ficações. Não quero o exclusivis-
mo dos privilegiados escolhidos
nas multidões. Não quero mais
alegrias líquidas em terras secas
de felicidade. Quero somente a
desinfecção comprimida dentro
dos tubos de venenos aerossóis.

Alê Bragion

Depois, rastejo para trás do
armário e tranco sua porta como
quem fecha uma última possibili-
dade de fuga: estou preso para
sempre à realidade conservadora
dos velhos azulejos classe-média.

Ao menos atrás do armá-
rio tudo ainda é sempre e o
mesmo - não há nunca uma
nova manhã nascida em falsa
face ensaboada. Tudo é sempre
e o mesmo eterno antever, pelo
espelho, o novo dia que não vem.
Tudo é sempre o sempre-novo
dia que, todo dia, não vem.

Dentro do cesto, a roupa
de ontem me espera pronta.

***
Última crônicapoesia da

série aberta com "Paineira"
e "Oratório - crônicapoesia
sem verbos". Publicados em
sequência neste matutino
nestas últimas semanas.

———
Alexandre Bragion,
doutor em Teoria e
História Literária pela
Unicamp e cronista de
A Tribuna desde 2017

Paiva Netto

Atualmente, não
só os chamados
 homens místi-

cos anunciam profun-
da metamorfose plane-
tária, que já vem ocor-
rendo de forma impie-
dosa. Apesar do inte-
resse de determinados grupos em
manter a população eternamente
desinformada, parte notável dos
cientistas que estudam o clima per-
siste em furar bloqueios e alertar
os povos quanto ao perigo do aque-
cimento (ou próximo esfriamento)
da Terra, em consequência do efei-
to estufa. No seu livro O calor vem
aí - A batalha contra a ameaça do
clima, o jornalista Ross Gelbspan
traz-nos preocupantes esclareci-
mentos: "(...) há quem não queira
que o público conheça a urgência e
as dimensões da ameaça do clima
e tenha vindo a promover uma per-
sistente campanha de negação e
de ocultação que, lamentavelmen-
te, tem produzido efeito. (...) Para
levar a cabo a sua campanha de
mistificação, os especialistas de
relações públicas da indústria
(carvão e petróleo) fizeram largo
uso de um pequeno grupo de ci-
entistas cujos pontos de vista con-
trariam o consenso dos especia-
listas mundiais. (...) E o que é mais
importante é que a campanha
exerceu um efeito narcótico no pú-
blico americano. Mergulhou as
pessoas numa apatia profunda
face à crise, persuadindo-as de
que a questão das alterações
do clima está totalmente mer-
gulhada na incerteza científi-
ca. O que não é verdade. (...)

Os Tempos realmente che-
garam. Mais que isso, estão em

pleno andamento.
Ross Gelbspan decla-
ra ainda, sem meios-
termos: "(...) A lista
dos efeitos previstos
(pelos cientistas) é fa-
miliar - é idêntica ao
apocalipse bíblico".

Como a distração
é quase geral, o jor-

nalista chama a atenção para
isso, alertando para o "efeito
narcótico" sobre o povo.

Ele, sabendo ou não, vai ao
encontro desta afirmativa de Je-
sus, no Evangelho, segundo Lu-
cas, 17:26 a 30, a respeito do com-
portamento da maioria, quando os
Tempos anunciados dessem os
seus sinais inequívocos: "Assim
como foi nos dias de Noé, tam-
bém será nos dias do Filho de
Deus: Comiam, bebiam, casavam
e davam-se em casamento, até ao
dia em que Noé entrou na arca, e
veio o dilúvio e destruiu a todos.
O mesmo aconteceu nos dias de
Ló: Comiam, bebiam, compra-
vam, vendiam, plantavam e edi-
ficavam; mas no dia em que Ló
saiu de Sodoma, choveu do céu
fogo e enxofre, e destruiu a to-
dos. Assim será no dia em que o
Filho de Deus se manifestar.

É bom refletir sobre o assunto.
———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Anúncio de profunda
metamorfose planetária

“Que país é esse?”! Um manifesto à vista e avista
Rui Cassavia Filho

Dizia o poeta Renato: “Nas
 favelas, no senado Sujeira
pra todo lado Ninguém

respeita a constituição Mas todos
acreditam no futuro da nação...

...Que país é esse?...

...Terceiro mundo se for
Piada no exterior Mas o Bra-
sil vai ficar rico Vamos fatu-
rar um milhão Quando ven-
dermos todas as almas Dos
nossos índios num leilão”

Antes, Pedro uniu o Brasil
num território mais de  8 mi-
lhões de m², e hoje, Messias, o
Presidente, divide entre duas
classes ou cores, vermelhos, os
pobres, e amarelos, os ricos.

As cores se justificam. Os
vermelhos, “que dão o sangue”,
que lutam para a sobrevivência
fugindo da fome, da miséria,
perdendo saúde, felicidade e ga-
nhando poucos anos de vida per-
dida na esperança da vida.

Os amarelos, cheios de ri-
queza, aglutinam ouro por de-
baixo das orações socializadas
nas bíblias sagradas, e, impõem
aos incrédulos das suas seitas a

escravidão capitalista discur-
sando versos de versículos pro-
nunciados por falsos profetas.

Que país é esse?!  Pergun-
to, e talvez, somente talvez,
como disse a poetinha Vinícius:

“A minha pátria é como se
não fosse, é íntima Doçura e
vontade de chorar; uma cri-
ança dormindo É minha pá-
tria. Por isso, no exílio.

Assistindo dormir meu filho
Choro de saudades de minha pátria.

Se me perguntarem o que é
a minha pátria, direi: Não sei.
De fato, não sei  Como, por que
e quando a minha pátria Mas
sei que a minha pátria é a luz, o
sal e a água Que elaboram e li-
quefazem a minha mágoa Em
longas lágrimas amargas.”

E ao tecer a minha história
lembro-me da presença de três
militares, na sala de aula de Cál-
culo, que assistiam de olhos aten-
tos o linguajar e ações daqueles
estudantes, os alunos de longos
cabelos e as alunas de “jeans” in-
satisfeitos de não poderem pen-
sar ou se manifestarem com suas
personalidades atrevidas e de
modernas atitudes “hippies”.

Mãos à obra!!!Mãos à obra!!!Mãos à obra!!!Mãos à obra!!!Mãos à obra!!!
VVVVVamosamosamosamosamos
reconstruirreconstruirreconstruirreconstruirreconstruir
o Brasil!!!o Brasil!!!o Brasil!!!o Brasil!!!o Brasil!!!

A prisão era livre, onde ao
agir ou pensar diferente fazia
das pessoas à margem da “pá-
tria minha”, da instituição “ver-
de amarela” de farda engrava-
tada e de arma em punho.

As rígidas regras sociais não
se comunicavam com um povo ale-
gre, despido de ódio mas vestido
de alegria e de vida, propostos em
cantos pela liberdade de vida.

Lembro-me que era proibi-
do falar ou ler Marx&Engls que
ilustravam à muito “O Capitalis-
mo”, aquele científico, que de-
nunciava a “luta de classes”,
aqui apresentada pelo “Messias”
entre “vermelhos” e pelos “ama-
relos”, onde a “mais valia” , o seu
sangue derramado pelo seu tra-
balho, que é fruto da árvore plan-
tada pelos “amarelos” e guardado
a sete chaves em suas “burras”,

As barras de ouro escondi-
das na “Bíblia Sagrada” sangra a
“pátria minha” minada pelo “der-
rame” dos verdes da mata que
protege o mundo da isanidade
daquele que permite matar, sem
olhar, à vista, de primeira mão.

Que país é esse?!! Pergunto
mais uma vez , no que vejo, sinto e
anoto na república de “um resfri-
adinho” , onde o povo morreu e
ainda morre, pelo desprezo do
“Messias” , o presidente desprepa-
rado e desconhecedor da profecia
do “Apocalipse” que traduz a ima-
gem do falso profeta entre nós.

Mas lhes direi, no entanto,

“Mais do que a mais gar-
rida a minha pátria tem Uma
quentura, um querer bem, um
bem Um libertas quae sera ta-
men Que um dia traduzi num
exame escrito: “Liberta que
serás também” E repito!

Ponho no vento o ouvido e
escuto a brisa Que brinca em teus
cabelos e te alisa Pátria minha, e
perfuma o teu chão... Que vonta-
de me vem de adormecer-me En-
tre teus doces montes, pátria mi-
nha Atento à fome em tuas en-
tranhas E ao batuque em teu co-
ração. Não te direi o nome, pá-
tria minha Teu nome é pátria
amada, é patriazinha Não rima
com mãe gentil Vives em mim
como uma filha, que és Uma ilha
de ternura: a Ilha Brasil, talvez.”

E, então, me ponho à punho
cerrado e erguido, conclamando a
que nossa pátria, a minha pátria,
seja coberta se sabedoria, de luta,
de glórias, que encham nossos co-
rações de esperança de vida, da
verdadeira liberdade vestida de
felicidade, de alegria, de vida.

E, lembrando Vandré, “Nas
escolas, nas ruas, campos, cons-
truções Somos todos soldados,
armados ou não Caminhando e
cantando e seguindo a canção So-
mos todos iguais, braços dados ou
não Os amores na mente, as flores
no chão A certeza na frente, a histó-
ria na mão Caminhando e cantan-
do e seguindo a canção Aprenden-
do e ensinando uma nova lição”

Mãos à obra!!! Vamos re-
construir o Brasil!!!

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária
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Sergio O. Moraes

2018, eleições, nos-
sa cachorrinha
Belinha vivia seus

últimos momentos.
Entrei no canil naque-
la sexta-feira para fa-
zer a higiene, alimen-
tá-la, tarefas que ela
não dava mais conta
sozinha - pois da sua dignidade
canina, altiva, pouco ou nada
restava. Ia transtornado.

Um artigo lido na véspera
dava conta de que, em meio a uma
carreata de uma campanha polí-
tica, um cachorro na calçada co-
meçou a latir - o que é natural,
instintivo, todos procedem assim.
De repente, alguém saiu de um
carro com uma arma e disparou
contra o cachorro, ferindo sua
pata. A dona, em desespero, pe-
diu pela vida do animal. Inútil,
outro e mais outro tiro. Nenhu-
ma recriminação, nenhum pedi-
do de desculpas do, à época, can-
didato à presidência (depois elei-
to) pela atitude terrível do apoi-
ador. Gostaria de crer que ele
não ficou sabendo - gostaria.

Olhei para você Belinha, no
canil de casa. Você levantou um
bocadinho a cabeça, me reconhe-
ceu, um leve cumprimento pelo en-
fraquecido movimento da cauda.
Naquele momento eu não era Ulis-
ses, nunca serei o personagem da
Odisséia de Homero, mas você era
a minha Argos, o cachorro de
Ulisses que o reconhece, 20 anos
depois de sua partida, para mor-
rer em seguida - a única da casa a
reconhecer o dono sem necessida-
de de um sinal. Uma cena como-
vente que não consigo descrever.

Após os cuidados, fiz uma
promessa silenciosa a você, Beli-
nha, de que eu votaria em um can-
didato que fizesse oposição àquele
cujo apoiador atirou em um ca-
chorro que latia. Não foi para de-
fender-se, ele estaria no carro e
continuou atirando enquanto o
cachorro fugia para dentro de
casa, foi pela banalidade da vida,
ou do mal, talvez Hannah Arendt
concorde com o termo aqui.

Foi um passo difícil, você sa-
bia Belinha, aliás Magoo e Espole-
ta sabiam também, companheiras
nas caminhadas preocupadas. Elei-
tor de Ciro no primeiro turno, quan-
do se vota em alguém cujo plano de
governo nos fala mais de perto,
minha tendência no segundo era,

em princípio, com meu
candidato excluído, se-
guir seu exemplo e abs-
ter-me no voto em bran-
co ou nulo. Mas eu não
podia, as nuvens de
tempestade, o tiro pela
vontade de matar o ca-
chorro, uma promessa.

Nesses quatro
anos, quantas mortes

Belinha, ninguém sabe contar
quantos animais mortos pelo
fogo nas florestas. E, você não
sabe Belinha, mas um dia depois
do primeiro turno deste ano fa-
leceu aos 58 anos o taxista Már-
cio Antônio do Nascimento Silva
- que em junho de 2020, em uma
cena terrível, recolocava as cru-
zes fincadas na areia de Copaca-
bana pela ONG Rio de Paz, para
homenagear as vítimas da Covid-
19, arrancadas por apoiadores
do Presidente. Não vi nenhuma
recriminação (favor me corrigir
se eu estiver errado), um pedido
de desculpa pela atitude dos apoi-
adores - gostaria de crer que "ele"
não ficou sabendo, gostaria.
Resta o consolo de imaginar que
o taxista Márcio Antônio pode
ter reencontrado o filho de 25
anos, falecido de Covid-19 no
mesmo mês de junho em que ele
precisou recolocar as cruzes que
homenageavam os mortos.

Este é um artigo Belinha,
para renovar minha promessa -
e vamos nós de novo, com  tran-
quilidade, fazer o que é preciso
no próximo dia 30. É um voto
para que em 2026 ocorram no-
vamente eleições e possamos es-
colher a candidata ou candida-
to em um Brasil com a demo-
cracia mais fortalecida do que
agora, onde adversários políti-
cos não se vejam como inimigos,
muito menos um cão que ladra
enquanto a caravana passa.

———
Sergio Oliveira Mora-
es,  físico,  professor
aposentado Esalq/USP

O abraço
Aldo Nunes

Passada a 1ª fase
da nossa eleição
e tendo ela ocor-

rido dentro da norma-
lidade, segundo o noti-
ciado pela imprensa, va-
mos agora para sua 2ª
fase, haja vista que para
presidente do Brasil e
para governador do nosso Estado,
nenhum dos candidatos obtiveram
mais de 50% dos votos. Essa nova
fase eleitoral é no próximo dia 30
de outubro, um domingo, quando
a Lua-Nova estará vigorando no seu
penúltimo dia e a Lua-Crescente ten-
do início no dia 1º de novembro às
3h38, quando então já saberemos
quem será o nosso novo presidente
e o nosso governador do Estado. A
estação climática Primavera estará
no seu 9º dia e vai até 21 de dezem-
bro quando chegará o Verão.

Aqui em nossa comarca de São
Pedro, nosso ex-prefeito Helinho
Zanatta foi eleito deputado estadu-
al e a professora Bebel reeleita. Por-
tanto, para nossa Comarca, teremos
dois representantes juntos para de-
fenderem nossas reivindicações lo-
cais perante o governo do Estado.

Neste momento em que escre-
vo o presente artigo (03/10), o sue-
co Svante Pääbo, acabava de ser
laureado com o Prêmio Nobel de

Medicina, após dedica-
ção por mais de 30 anos
ao estudo da paleogené-
tica (estudo moderno
que estuda a hereditari-
edade dos organismos,
suas leis e aplicações) na
tentativa de extrair
DNA de fósseis com seu
trabalho pioneiro no se-
quenciamento do geno-

ma (conjunto de todos os genes de
uma espécie de ser vivo ou, mais
popularmente, extração da menor
partícula do DNA humano). Lem-
bro que a humanidade sempre quis
saber de suas origens: de onde vie-
mos; para onde vamos após a mor-
te e o cientista Svante, enfim, ga-
nha o Nobel pelas suas descober-
tas sobre os genomas dos seres
humanos já extintos, o que nos
ajudará no desenvolvimento de
melhores dias. No dia seguinte
04/10, antes de enviá-lo para o
jornal, tomo conhecimento de que
os cientistas Alain Aspect, John
F. Clauser e Anton Zeilinger fo-
ram contemplados com o Nobel
de Física pela descoberta das ba-
ses para uma nova era da tecno-
logia quântica, um ramo da ciên-
cia que somente começou a ser ex-
plorado no início do século 20 des-
crevendo o comportamento das
partículas subatômicas que vai
transformar a vida das pessoas.

O mundoO mundoO mundoO mundoO mundo
atravessa nesteatravessa nesteatravessa nesteatravessa nesteatravessa neste
momento a fasemomento a fasemomento a fasemomento a fasemomento a fase
mais difícil quemais difícil quemais difícil quemais difícil quemais difícil que
já vivencieijá vivencieijá vivencieijá vivencieijá vivenciei

Este mês de outubro é um mês
de datas importantes como: des-
cobrimento da américa; da padro-
eira do Brasil, dia da criança etc. e
por isso ressalto aqui uma pergun-
ta feita por uma mulher que segu-
rava um bebê no colo e perguntou
a Khalil Gibran (filósofo, escritor,
poeta, ensaísta e pintor), libanês
nascido em Bicharré, nas monta-
nhas do Líbano em 06/12/1883 e
falecido em Nova York, vítima de
tuberculose, em 10/04/1931. Ele
respondeu à mulher: “São os filhos
e filhas do desejo da Vida por si
mesma. Eles vêm através de vós,
mas não de vós, e apesar de esta-
rem convosco, não pertencem a
vós. Podeis dar-lhes vosso amor,
mas não vossos pensamentos, por-
que eles têm seus próprios pensa-
mentos. Podeis abrigar seus cor-
pos, mas não suas almas. Pois suas
almas vivem na casa do amanhã, a
qual vós não podeis visitar, nem
mesmo em vossos sonhos. Podeis
esforçar-vos em ser como eles, mas
não tentai fazê-los como vós. Pois
a vida não volta para trás, nem
permanece no dia de ontem. Sois o

arco dos quais seus filhos, como
flechas vivas, são arremessados.
O arqueiro vê o alvo no cami-
nho do infinito, e Ele vos dobra
com seu poder para que suas
flechas possam ir longe e velozes.
Deixai que o arqueiro vos curve
com alegria: Pois assim como
Ele ama a flexa que voa, Ele tam-
bém ama o arco que é estável”.

O mundo atravessa neste mo-
mento a fase mais difícil que já vi-
venciei. Chega uma hora que não
dá mais para aguardar algo acon-
tecer, o conforto e a segurança es-
tão disponíveis e é preciso sair de
dentro de nossas próprias almas e
nos colocar nas práticas do amor
ao próximo, do bem querer, do que
é verdadeiro e pode ser sentido.

“O abraço é o mais nobre de
todos os sentimentos físicos e,
curiosamente, sempre fechamos
os olhos quando abraçamos al-
guém a quem muito amamos,
assim não deixamos que os olhos
se distraiam e, sintamos o corpo
físico do nosso abraçado. Ele
pode mudar uma vida e quiçá, o
mundo. Meu abraço a todos.

———
Aldo Nunes, contabilista,
advogado e Auditor Fiscal
de Rendas aposentado do
Governo do Estado de São
Paulo. E-mail: audus
consultoria@gmail.com

Uma promessa
à Belinha



RECOMEÇA O
HORÁRIO POLÍTICO
Nesta sexta-feira (7), os can-

didatos Jair Bolsonaro e Luiz
Inácio Lula da Silva retomam
suas campanhas na televisão e
no rádio, de olho no domingo de
30 de outubro. Agora os tempos
são iguais: cinco minutos para
cada um: na televisão das 13 às
13hs10 e das 20hs30 às 20hs40,
e no rádio, das 7 às 7hs10 e das
12 às 12hs10, até 28 de outubro.
Especialistas em marketing polí-
tico avaliam e apostam: quem
apresentar novas ideias, deve le-
var vantagem. A coincidência:

ambos os candidatos visam em
suas novas estratégias, a região
sudeste, notadamente os estados
de São Paulo, Minas e Rio de
Janeiro. Portanto, curiosidade
e expectativa quanto a criativi-
dade das duas campanhas.

PONTO FINAL
Estrategistas dizem que

Ciro Gomes (PDT) errou em mi-
rar ao mesmo tempo, Bolsonaro
e Lula. Ajudou a ambos. Mar-
queteiro do pedetista, João San-
tana, recebeu mais de 10 milhões
de reais pelo trabalho que ren-
deu insignificante 3% dos votos.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 7 de outubro de 2022 A3

UUUUUNIVERSIDADESNIVERSIDADESNIVERSIDADESNIVERSIDADESNIVERSIDADES

Bolsonaro corta verba
porque não prioriza a
educação, critica Bebel
“Ele está destruindo o sonho de milhões de estudantes de cursarem o
ensino público gratuito e de qualidade”, aponta a deputada estadual

Divulgação

Professora Bebel diz que o corte compromete o funcionamento das
universidades federais, inclusive o Instituto Federal em Piracicaba

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo) e integrante da
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp), diz que
o presidente Jair Bolsonaro cor-
tou, mais uma vez, recursos do Mi-
nistério da Educação porque não
prioriza a educação. Bolsonaro,
que disputa o segundo turno das
eleições com o ex-presidente Lula,
bloqueou nesta semana R$ 2,4 bi-
lhões do orçamento do MEC (Mi-
nistério da Educação), o que com-
promete o funcionamento das
universidades federais, inclusive
o Instituto Federal em Piracicaba.

Para Bebel, “é inacreditável
como Bolsonaro tem sucateado as
universidades e Institutos federais
e ninguém faz nada. Além dos su-
cessivos cortes, o governo limpou
a conta das universidades públi-
cas, deixando reitores impossibili-
tados de trabalharem por uma
educação superior pública de qua-
lidade. Sem investimentos, não
haverá possibilidade de manter o
funcionamento das faculdades.
Bolsonaro está destruindo o so-
nho de milhões de estudantes de
cursarem o ensino público gratui-
to e de qualidade”, ressalta.

Em suas redes sociais, a par-
lamentar enfatizou que “não po-

demos permitir mais esse retroces-
so. Não podemos deixar que as
nossas universidades sejam des-
truídas.  Como educadora e depu-
tada estadual, lutarei ao lado dos
profissionais da educação e dos
estudantes para exigir os recursos
que são de direito das universida-
des e dos Institutos federais”.

De acordo com especialistas,
os impactos, que atingiram tanto a
pasta quanto as faculdades e insti-
tutos federais de educação, que já
têm passado por enxugamentos,
devem inviabilizar o funcionamen-
to de toda estrutura educacional.
A Associação Nacional dos Dirigen-
tes das Instituições Federais de
Ensino Superior (Andifes) se posi-
cionou, por meio de nota sobre a
gravidade da situação. No docu-
mento, a diretoria do órgão consi-
dera preocupante a situação finan-
ceira vivenciada pelas universida-
des federais, agravada pela edição
de novo Decreto. É que no dia 30
de setembro, às vésperas do primei-
ro turno das eleições, o Governo
Federal publicou uma norma (o
Decreto 11.216, que altera o Decreto
nº 10.961, de 11/02/2022, que se
refere à execução do orçamento des-
te ano em curso) sacramentando
novo contingenciamento no orça-
mento do Ministério da Educação.

Além disso, no documento,
a Andifes afirma que, agora, o
corte que representa mais 5,8%

das verbas, resulta em uma “re-
dução na possibilidade de empe-
nhar despesas das universida-
des”. A diretoria da Associação,
que já buscava reverter os blo-
queios anteriores para o restabe-
lecimento do orçamento aprova-
do para 2022, que já penalizava o
funcionamento das universida-
des, reforçou que este novo con-
tingenciamento coloca em risco
todo o sistema das universidades.

A União Nacional dos Estu-

dantes (UNE), também se posi-
cionou e afirmou, por meio de
publicações em redes sociais, a
denúncia sobre o que chamam
de “confisco do orçamento das
universidades e institutos fede-
rais”. Além disso, entre os dias
10 e 17 deste mês, haverá plená-
rias nos institutos federais para
organização de manifestações
contra o bloqueio e contra o go-
verno Bolsonaro, que deve ocor-
rer no dia 18, também deste mês.
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“Aquisição da agricultura familiar
é bom para todos”, diz produtor

Recém-aprovado na Câmara
Municipal de Piracicaba, o proje-
to de lei 141/2022, do Executivo,
institui o Programa de Aquisição
da Agricultura Familiar (PMA-
AF), voltado a fomentar o escoa-
mento e estimular a produção do
segmento produtivo. Nesta sex-
ta-feira, 7, a partir do meio-dia, o
Câmara Convida recebe Vander-
lei Sanches Baesteiro, presidente
do CoopiHort (Cooperativa Pira-
cicabana de Horticultores).

“A aprovação desta lei é bom
para todos”, enfatiza Baesteiro, que
participou, junto com outros agri-
cultores locais e sob a coordenação
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), da
elaboração do texto final encami-
nhado ao Legislativo. “Foi um
processo muito enriquecedor, em
que pudemos conversar com o po-
der público e levar as necessidades
dos produtores locais”, disse.

Baesteiro lembrou que, no
Brasil, 75% dos alimentos consu-

Guilherme Leite

Vanderlei Sanches Baesteiro, presidente da CoopiHorti, é o
entrevistado desta sexta-feira, 7, do programa Câmara Convida

midos são oriundos da agricul-
tura familiar. “Além de fortale-
cer um segmento produtivo, a
compra destes produtos determi-
na a qualidade da alimentação, já
que são hortaliças, por exemplo,
colhidas em um dia e já comerci-
alizadas no dia seguinte”, disse.

De acordo com o PMAAF, os
alimentos adquiridos na compra
direta serão para abastecimento da
rede pública de ensino, bem como
a rede filantrópica, comunitária e
confessional de ensino, que rece-
bem recursos públicos; para a rede
sócioassistencial e do Banco de Ali-
mentos, assim como equipamentos
de alimentação e nutrição e de-
mais instituições públicas com for-
necimento regular de refeições.

O programa Câmara Convi-
da vai ao ar pelos canais 11.3 (TV
aberta em sinal digital), 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, com re-
transmissão nas mídias sociais,
Youtube e Facebook, e no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Japan Festival 2022 Matsuri
reúne gastronomia e cultura

O Japan Festival 2022 Indai-
atuba Matsuri chega à sua quin-
ta edição e traz a celebração da
cultura japonesa para Indaiatu-
ba. Promovido pela Acenbi (As-
sociação Cultural Esportiva Nipo
Brasileira de Indaiatuba) e orga-
nizado pela Tasa Eventos, este ano
traz uma novidade: a participação
das etnias Alemã, Italiana, Nor-
destina e Suíça durante sua pro-
gramação. O evento conta com
apoio da Prefeitura de Indaiatuba.

As atividades acontecem
hoje, 7, amanhã, 8, e domingo,
9, no Espaço Viber, e reúne, além
do melhor da gastronomia – com
pratos como yakisoba e tempurá
e outras iguarias do país asiáti-
co que fazem sucesso na praça
de alimentação – uma série de
atrações como apresentações de
Taikô, Cosplay, shows musicais,
Bon Odori, Karatê e Kendô.

“O Japan Festival Indaiatu-
ba Matsuri já se tornou uma tra-
dição em nossa cidade, assim
como outros eventos promovidos
pela Acenbi, que movimentam o
turismo local, trazendo para
nossa cidade muita gente de toda
a região”, destaca o prefeito Nil-
son Gaspar. “Este ano, temos ain-
da uma novidade: a participação
das etnias Alemã, Italiana, Nor-
destina e Suíça, que vão engran-
decer ainda mais este evento”.

“Nosso Japan Festival In-
daiatuba Matsuri é atualmente
reconhecido como a melhor Fes-

ta Japonesa da região, devido à
experiência adquirida pela Co-
missão Organizadora a cada
ano, que nos permitiu aprender
lições para a melhoria constante
do evento”, relata o presidente
da Acenbi, Sergio Seigi Sato.

ATRAÇÕES - Em 2022, a
apresentação do evento ficará a
cargo de Arnou Iwane e trará sho-
ws musicais como Pamela Yuri,
Diogo Miyahara, Bruna Higs, Akat-
suki Band e Sérgio Tanigawa, além
de apresentações do mágico Ossa-
má Sato, Grupo de Taikô (tambo-
res japoneses), Cantores da ACEN-
BI, Grupos de Danças Folclóricas
Odori/Bon Odori e apresentações de
Karatê e Kendô (Artes Marciais).

O desfile de Cosplay (persona-
gens da cultura pop), programado
para o sábado, 8 de outubro, tam-
bém é um dos grandes destaques
do Japan Festival 2022 Indaiatu-
ba Matsuri. Os visitantes poderão
conferir ainda Exposições Comer-
ciais, Bazaristas, Espaço Cultural
com Atividades da Escola de Lín-
gua Japonesa da Acenbi (Nitigo-
Gakko) e Exposição de Ikebana
(arte japonesa de arranjos florais).

O evento contará com a En-
trada Solidária, onde o público
poderá doar um quilo de ali-
mento não perecível ou um litro
de leite longa vida, que serão en-
tregues à Associação Humani-
tária Casa Esperança, que reali-
za ações sociais em comunida-
des carentes de Indaiatuba.

“Aqui é bem cuidado.” A
observação é da aluna Letícia
Berretta Custódio, de 17 anos,
que participou, ao lado de mais
nove estudantes da escola es-
tadual Barão do Rio Branco, lo-
calizada na rua Ipiranga, 924,
área central, da visita guiada
ao setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba (SP), na
tarde desta quarta-feira (5).

Orientados pelo professor da
disciplina de História, Eduardo
Filleti Spoto, eles foram recebidos
pela arquivista Giovanna Fenili
Calabria, responsável pelo setor,
e pelos servidores Dayane Cristi-
na Soldan, Michelle Santin Peco-
rari e Bruno Didoné de Oliveira.

Os livros de atas mais anti-
gos do município foram mostra-
dos aos alunos, que puderam ver
o conteúdo por meio de cópias
disponibilizadas, com o objetivo
de preservar o original, já que o
manuseio exige luvas e máscaras.

Giovana apresentou exemplos
de como é feita a catalogação do
material, separados em “fundo ou
coleção”. “Nós temos uma seleção
de documentos que chamamos de
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Alunos da escola participam de visita guiada na Câmara

Visita dos alunos da escola estadual Barão do Rio Branco
no setor de Gestão de Documentação e Arquivo da Câmara

Divulgação

fundação, anteriores ao surgi-
mento da Câmara Municipal, que
se deu em 1822”, explica. São ma-
nuscritos que narram, ainda, os
acontecimentos da então Vila
Nova da Constituição, nome da
cidade antes de virar Piracicaba.

“Os grandes objetivos e fun-
ções do departamento são a di-
vulgação do material histórico e
do que Piracicaba tem em termos
de memória documental”, acres-
centa Giovanna. “É muito bom
saber que tem gente interessada
nesse assunto e saber que pode-
mos receber essas pessoas para
mostrar o nosso trabalho”.

Foram apresentados aos alu-
nos os processos pelos quais os
documentos passam, desde a sua
identificação, transcrição, criação
de índices, restauração, digitali-
zação, preservação e, por último,
a inserção no sistema de consul-
ta on-line da Câmara, com a uti-
lização do software Atom e, con-
sequentemente, a divulgação.
Parte desse trabalho é feito por
Gabriel Tenório, estagiário do
curso de História, da Uninter.

“Além do conhecimento sobre
a história do município, também é

um exercício de cidadania”, refle-
te o docente Eduardo Spoto. Pira-
cicaba, na opinião dele, tem muito
a contribuir, pois tem uma histó-
ria significativa não somente no
Estado de São Paulo, mas no Bra-
sil. “A preservação do patrimônio
cultural é fundamental e as novas
gerações são as próximas prota-
gonistas da conservação da me-
mória do município”, concluiu.

MEMÓRIAS – Por meio do

camarapiracicaba.sp.gov.br, no link
“Acervo Histórico”, é possível a
visualização de documentos e fo-
tos, além de notícias que marcaram
a cidade, a exemplo do funeral do
ex-prefeito Luciano Guidotti.

O setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
está situado no quarto andar do
prédio anexo do Legislativo, com
acesso pela rua São José, 547. Ou-
tras informações pelo 3403- 7130.
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Em solenidade, Luciana Canetto receberá Medalha de Mérito
A “Medalha do Mérito Le-

gislativo” será concedida a Lu-
ciana Canetto, atual vice-presi-
dente do Conselho Regional de
Farmácia (CRF-SP), em soleni-
dade que será realizada na noi-
te desta sexta-feira (7), às
19h30, no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A entrega da
honraria é de iniciativa do vere-
ador Gilmar Rotta (PP), autor
do decreto legislativo 20/2022.

A reunião solene terá trans-
missão ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF da TV
digital aberta, além dos canais
por assinatura 4 da Net / Claro e
9 da Vivo Fibra. Haverá trans-
missão simultânea nos perfis da

Câmara no Facebook, YouTube,
além do site camarapiracicaba.
sp.gov.br. A entrada do público se
dará pelo prédio principal na
rua Alferes José Caetano, 834.

HOMENAGEADA – Luci-
ana Canetto formou-se farma-
cêutica pela Unimep (Universida-
de Metodista de Piracicaba) em
1994, onde também especializou-
se em Gestão de Saúde. Também
fez a especialização em Saúde
Pública pela Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas).

Iniciou a carreira em droga-
ria e, em 1997, ingressou no cargo
de farmacêutica na Prefeitura
Municipal de Piracicaba. Aposen-
tou-se em março de 2022, após

atuar por 25 anos na Secretaria
de Saúde, onde exerceu o cargo de
Diretora do Departamento de As-
sistência Farmacêutica por duas
vezes (1999 a 2005 e 2016 a 2018).

Iniciou, em 2006, a carreira
no CRF-SP (Conselho Regional de
Farmácia), ao ingressar como
farmacêutica voluntária, na fun-
ção de Coordenadora da Comis-
são Assessora de Saúde Pública.
De 2007 a 2014 foi Delegada Re-
gional da Seccional de Piracicaba.

Posteriormente, foi eleita
Conselheira Regional do Estado
de São Paulo, com 22.900 votos,
e atuou no período de 2015 a
2018. Em 2017 foi eleita Direto-
ra Secretária Geral (mandatos

2018/2019 e 2020/2021). Em
2021 foi eleita Vice-Presidente do
CRF-SP (mandato 2022/2023).

Representando o CRF-SP
também é Coordenadora do CASP
(Comitê de Apoio à Saúde Públi-
ca) e facilitadora da implementa-
ção da Farmácia Clínica, além de
Coordenadora do Grupo Técnico
de Trabalho de Tecnologias na
Área Farmacêutica. Ainda é mem-
bro titular da Comissão de Judi-
cialização do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo, membro
do Grupo Técnico de Trabalho de
Saúde Pública do Conselho Fede-
ral de Farmácia- -CFF e Membro
do Grupo Técnico Interdisciplinar
da Secretaria Estadual de Saúde.
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Equipe é homenageada
por parto de emergência
Servidores receberam troféu Sociedade Melhor do Grupo Thathi de Comunicação,
de Campinas, filiada à TV Record, durante programa Balanço Geral, na quarta, 5

“““““AAAAAMIGMIGMIGMIGMIGASASASASAS     DDDDDAAAAA O O O O ONÇANÇANÇANÇANÇA”””””

Com música e dança, grupo
é homenageado pela Câmara

A equipe do Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência)
Piracicaba – que realizou um parto
de emergência na escadaria do
quarto andar de um condomínio
no Jardim Taiguara, região do Vila
Sônia – recebeu homenagem do
Grupo Thathi de Comunicaçã,
emissora filiada à TV Record, du-
rante o programa Balanço Geral
Campinas, na tarde de quarta-fei-
ra, 5. Receberam a homenagem a
técnica de enfermagem Camila
Pantoja e o condutor socorrista
Adriano Cerqueira, que participa-
ram do parto e representaram
toda a equipe de servidores do
Samu. O troféu Sociedade Melhor
foi entregue pelo apresentador e
jornalista Giuliano Marcos.

Em nota, a TV Thathi Campi-
nas enfatizou o trabalho das equi-
pes do Samu. “Todos os dias a equi-
pe do SAMU de Piracicaba realiza
os atendimentos com maestria,
ajudando a salvar vidas. Na últi-
ma segunda-feira (03/10), a equi-
pe recebeu um chamado superim-
portante. Uma moradora de Pi-
racicaba entrou em trabalho de
parto na escadaria do prédio onde
mora. Assim que chegou, a equi-
pe realizou o parto do pequeno
Kevin Lucas, que já chegou com
emoção. Mais uma vez, a equipe
do Samu exercendo papel essen-
cial na sociedade. E é por isso que
o Grupo Thathi de Comunicação
homenageia estes profissionais
com o troféu Sociedade Melhor”.

“É muito importante esse
reconhecimento do trabalho di-
ário do Samu de Piracicaba que
é um serviço essencial à popula-
ção. Nossa intenção é que tanto
as autoridades quanto os mu-
nícipes, conosco, prestigiem esse
momento de reconhecimento ao
nosso trabalho que está marca-
do na história de Piracicaba”,
afirmou Camila Pantoja.

HISTÓRIA – A equipe do
Samu (Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência) realizou na
tarde de segunda-feira (3/10)
um parto de emergência na es-
cadaria do quarto andar de um

Parte da equipe do Samu que completou, em junho, 18 anos de prestação de serviços em Piracicaba e região

Isabela Borgese

condomínio no Jardim Taigua-
ra, região do Vila Sônia. A fa-
mília acionou o Samu para le-
var a grávida, Bruna da Silva
Nicodemo, de 26 anos, ao hospi-
tal, mas não houve tempo hábil.
Depois do nascimento do bebê –
um menino –, mãe e filho foram
levados ao Hospital dos Forne-
cedores de Cana, onde recebe-
ram os primeiros procedimentos
do pós-parto e passam bem.

O atendimento de urgência
foi realizado pela técnica de en-
fermagem Camila Pantoja, com o
auxílio do condutor socorrista
Adriano Cerqueira e colaboração

de dois estagiários da faculdade
de medicina Anhembi Morumbi,
Matheus Freitas e Pedro Rady.

SERVIÇO
O Serviço de Atendimento
Móvel  de Urgência tem
como objetivo chegar preco-
cemente à vítima após ter
ocorrido alguma situação
de urgência ou emergência
que possa levar a sofrimen-
to, sequelas ou mesmo à
morte. São urgências situa-
ções de natureza clínica, ci-
rúrgica, traumática, pediátri-
ca, entre outras. O telefone
para acionar o serviço é 192.

“O câncer nos une e a amizade
nos fortalece”. É com esse slogan
que o Grupo Amigas da Onça, for-
mado no Cecan (Centro do Câncer
da Santa Casa de Piracicaba) por
mulheres diagnosticadas, que fa-
zem ou fizeram tratamento contra
o câncer, ajuda a romper o estigma
de que a doença não tem cura.

E para reconhecer a trajetó-
ria do Amigas da Onça, grupo que
há 10 anos atua não apenas no
suporte ao enfretamento ao cân-
cer, mas também em sua preven-
ção, a Câmara Municipal de Piraci-
caba concedeu, na tarde desta quar-
ta-feira (5), uma Moção de Aplau-
sos em retribuição aos relevantes
serviços prestados à sociedade.

Proposta pelo vereador An-
dré Bandeira, a cerimônia acon-
teceu no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”, e entregou às
“Onças”, como se autodenomi-
nam as integrantes do grupo, e à
psicóloga do Cecan, Pedrilha de
Goes Baggi, sua criadora, um qua-
dro alusivo à moção 149/2022.

Além deles, também participa-
ram da solenidade os diretores do
Cecan, Dr. Fernando Medina e Dra.
Mary da Silva Thereza, parentes e
amigos das onças e os vereadores
Fabrício Polezi e Acácio Godoy.

“Queremos, de alguma forma,
homenagear esse trabalho, essa de-
dicação de vocês. Que essa moção
sirva de reconhecimento e incenti-
vo para que vocês continuem traba-
lhando, se dedicando e valorizando
o próximo, como vocês fazem no dia
a dia”, disse André Bandeira.

GRUPO - Cujo nome surgiu
de uma brincadeira, o “amigo da
onça”, uma espécie de amigo secre-
to às avessas, promovida por Pe-
drilha de Goes Baggi, com o objeti-
vo de fomentar a troca de experi-
ências entre as pacientes do Cecan
-, passou a se reunir com cada vez
mais frequência e a realizar diver-
sas atividades, sempre na busca
por acolher e apoiar pacientes que
recebiam o diagnóstico da doen-
ça. Hoje, o Amigas da Onça conta
com cerca de 30 integrantes.

A música é também uma ali-
ada do grupo que, desde 2016,
anualmente, no Outubro Rosa,
realiza apresentações e grava vi-
deoclipes com o intuito de levar
a cada vez mais pessoas uma
mensagem de força, esperança,
superação e de prevenção.

“Ninguém faz nada sozinho”,
disse Pedrilha ao receber o qua-
dro alusivo à moção de aplausos.
Ela agradeceu à equipe do Cecan
pela confiança e por permiti-la
“fazer algo diferente de um gru-

Moção de aplausos de autoria de André Bandeira, que
reconhece os 10 anos do grupo voltado à prevenção e apoio
a pacientes com câncer, foi entregue nesta quarta-feira (5)

Divulgação

po convencional” que, atualmen-
te, além dos encontros, também
promove palestras de conscienti-
zação sobre o câncer em diversos
espaços públicos e privados.

CULTURA DE PREVEN-
ÇÃO - Para a Dra. Mary da Silva
Thereza, o “espírito jovem” é tam-
bém um aliado no enfrentamento
ao câncer: “agradeço pela alegria
que elas proporcionam no dia a dia
no Cecan, pela ajuda que nos dão
com os outros pacientes que lá es-
tão, e agradeço também pela convi-
vência nestes últimos 10 anos, tan-
to com a Pedrilha quanto com as
demais integrantes, que levam na
alegria a possibilidade de amparar
o próximo, que é o que elas fazem”.

“O câncer de mama, no Cecan,
corresponde a 30% de todos os ca-
sos de cânceres femininos. Nestes
dois anos, infelizmente, devido à
pandemia, hoje nós estamos rece-
bendo os pacientes mais avança-
dos e mais difíceis de serem cura-
dos”, alertou Fernando Medina.

O diretor do Cecan, no en-
tanto, lembrou que, “com grupos
como o “Amigos da Onça” e ou-
tros programas, levando às gran-
des e pequenas empresas da ci-
dade palestras sobre prevenção.
Estamos trazendo para Piracica-
ba, sem dúvida nenhuma, uma
cultura de prevenção. E isso tem
melhorado os nossos resultados
de uma maneira muito grande”.

Emocionada, Beatriz Zam-
bom, a “Onça Bia”, lembrou que o
“câncer mata”, sim, assim como
outras doenças e condições também
o fazem, mas que ele, no entanto,
“não é sinônimo de morte”, e frisou
a importância do autoexame para
a detecção precoce da doença, em
especial, do câncer de mama:

“É de arrepiar quando che-
gamos em palestra, como ocor-
reu no ano passado, em uma em-
presa com 70 mulheres em que
apenas 10 delas disseram fazer o
autoexame. 10, apenas, conhecem
o seu próprio corpo. Em um mo-
mento em que todo mundo quer
uma sobrancelha perfeita, cílios
perfeitos, unhas magníficas, no
entanto, esquecem de olhar para
o próprio corpo”, ponderou.

O ponto alto da cerimônia fi-
cou para o encerramento, quan-
do as cerca de 20 “onças” pre-
sentes cantaram e dançaram
uma música de autoria do gru-
po, lançada neste ano, e que traz
em seu refrão uma mensagem de
paz e companheirismo: “quando
não souber o que pedir, peça tran-
quilidade. Quando não souber o
que doar, doe sua amizade”.

MMMMMOOOOOTTTTTOCICLISTOCICLISTOCICLISTOCICLISTOCICLISTASASASASAS

4º Encontro acontece
no fim de semana

Acontece nos próximos dias
08 e 09 de outubro à partir das
10h na sede da Associação Atlética
Educando Pelo Esporte, o 4º En-
contro Solidário de Motociclistas
em Piracicaba. O evento, com apoio
da Prefeitura, por meio da Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural (Se-
mac), é beneficente, em prol das
entidades assistenciais Associação
Atlética Educando Pelo Esporte e
Grupo Viva Melhor. A entrada
custa R$ 10 e dá direito a pulseira
para os dois dias. O evento conta-
rá com praça de alimentação, área
para camping, barracas de expo-
sitores e apresentações musicais.

Na programação estão sho-
ws, no dia 08/09, sábado, a par-
tir das 11h, das bandas Capitania
Sonora, Trisses, Inominades, Au-

toTalli, Tribo do Rock, School of
Rock, Banda Blecaute e SOS Mon-
do. No dia 09, domingo, os sho-
ws começam às 11h, com as ban-
das Pimenta Rosa, Cambalache,
Rota Nacional e Via Pública.

SERVIÇO
4º Encontro Solidário de Moto-
ciclistas. Dias 08 e 09/10, sá-
bado e domingo, a partir das
10h. Na Associação Atlética
Educando Pelo Esporte, rua
Benedito Bonzon Penteado,
615, no Jardim Pacaembu,
próximo ao Clube dos Saudo-
sistas. Informações pelos te-
lefones (19) 3433-5085, (19)
99477-9969. Entrada R$ 10
com direito a pulseira para os 2
dias. Facebook: www.facebook.
com/Encontrosol idar iode
motociclistasemPiracicaba

Com a proposta de trazer um
diálogo sobre planejamento fi-
nanceiro, a Escola do Legislativo
da Câmara Municipal promoveu,
terça-feira (5), a palestra cujo o
tema foi: “Cuidando do Meu Bol-
so e Futuro”. O evento aconteceu
no formato presencial, no prédio
anexo da Câmara, na rua do Ro-
sário, 833, Centro, e com trans-
missão simultânea pelo YouTu-
be. Participaram alunos previa-
mente inscritos pelo site da Câ-
mara e também por estudantes
da unidade do Senac Piracicaba.

Para discorrer sobre o assun-
to, esteve o palestrante Ricardo
de Souza, mestre e especialista em
administração de empresas e que,
atualmente, cursa PhD na área
de gestão. Ele também é autor de
diversos livros sobre educação fi-
nanceira. O coordenador da es-
cola, vereador Pedro Kawai e a
diretora, vereadora Silvia Mora-
les, do mandato coletivo ‘A Cida-
de É Sua’, também participaram.

De acordo com Souza, sem-
pre que se fala em cuidado com
dinheiro, é preciso considerar três
pontos essenciais, sendo eles:
mentalidade, conhecimento e es-
forço, este último pode ser enten-
dido também como disciplina.
“Nós precisamos ter uma menta-
lidade boa para cuidar de dinhei-
ro, não é só ganhar ele”, disse.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Palestra destaca importância do planejamento financeiro
Divulgação

 Evento aconteceu nesta terça-feira, 4, na Escola do Legislativo

A primeira influência de cui-
dado financeiro vem, segundo o
palestrante, das nossas famílias
e de como elas lidavam com seus
próprios gastos. Dessa forma, Ri-
cardo destaca que é importante
buscar compreender, de maneira
ampla, o ambiente e as intuições
relacionadas ao capital. “O banco
que o seu pai, ou a sua mãe ti-
nham conta, é muitas vezes o pri-
meiro banco que pensamos em
procurar para abrir uma conta.
É importante buscar conhecer
como é possível cuidar mais e me-
lhor do seu dinheiro”, ressaltou.

No entanto, para o especialis-
ta, nada surgirá resultados, se
não houver esforço e disciplina. “A
primeira coisa a ser feita é um
compromisso com você mesmo,
uma vez que cuidar bem do seu
dinheiro, irá te trazer muito bene-
fícios. Se você sair daqui e não
quiser pôr em prática nada do que
foi dito aqui, a única pessoa afeta-
da será você mesmo”, discorreu.

Para estar organizado finan-
ceiramente, o palestrante enfatizou
que é preciso saber o real valor da
renda e quais são as despesas. “Sa-
ber o quanto ganha é sempre mais
fácil, pois todo mundo que come-
çou a trabalhar sabe o valor de seu
salário, o problema maior é com-
preender quanto a gente gasta. O
processo importante é saber para

onde está indo o dinheiro, quais
são os gastos e isso é estar organi-
zado financeiramente”, explicou.

O planejamento financeiro
também exige, de acordo com Ri-
cardo de Souza, uma atenção a
compras impulsivas, que posteri-
ormente possam acarretar em dí-
vidas e prejuízos difíceis de se-
rem quitados. “Nesse ponto, o
processo exige que a gente pense
antes de agir, sem tomar decisões
no impulso. Todos nós já com-
pramos algo que depois refletimos
e compreendemos que não era ne-
cessário. Precisamos diferenciar
se aquilo é a emoção do momen-
to, para depois tomar a decisão
de comprar ou não”, detalhou.

Além disso, ele pontuou ser
necessário que todas as pesso-
as saibam utilizar corretamen-
te as ferramentas de finanças
como o chefe especial, o parcela-
mento e o cartão de crédito para
evitar problemas com juros e até
mesmo ficar negativado nos ór-
gãos de proteção ao crédito.

“É preciso compreender que
o limite do cartão de crédito
deve ser compatível com a sua
renda. Ter uma renda baixa e um
limite de crédito alto, pode te dar
uma falsa sensação do poder de
compra, quando alguém é apro-
vado para uso de um cartão de
crédito, não significa que aquela
pessoa virou rica”, disse.

SSSSSOLOOLOOLOOLOOLO

Afonso Padilha apresenta o “Show – Segunda Chamada”
O humorista está em cartaz

com o stand-up comedy “Show
Solo - Segunda Chamada”hoje,
7, às 19h (extra) e às 21h, no Te-
atro Dr. Losso Netto. Os ingres-
sos podem ser adquiridos no site
www.ingressodigital.com.br. A
produção é da Teatro GT.

O comediante Afonso Padilha
apresenta o espetáculo “Show
Solo”, no Teatro Dr. Losso Netto,
em Piracicaba, hoje, 7, às 19h (ex-
tra) e às 21h. Humorista, comedi-
ante e roteirista, Afonso fala sobre
alguns temas, como maconha, fe-
minismo, sexo e outros assuntos
que o fazem passar vergonha por
não dominar. Ele traz para o tea-
tro o mesmo estilo de humor pre-
sente em seus vídeos do YouTube,
com muitas piadas, fazendo comé-
dia com qualquer tema. O espetá-

culo tem duração aproximada de
uma hora. Os ingressos estão dis-
poníveis na bilheteria do Teatro
(Av. Independência, 277, Bairro
Alto) e no site www.ingresso
digital.com.br e custam R$ 90,00
(inteira) e R$ 45,00 (meia-entrada).

Referência do estilo stand-up
comedy do país, Padilha conta
que a comédia sempre esteve pre-
sente em sua vida. No entanto,
foi a partir de 2010 que ele come-
çou a encarar esta arte como tra-
balho. Tem três especiais de co-
média no seu canal no YouTube e
um na Netflix mundial. Seu hu-
mor sincero e diferenciado faz rir
com histórias pessoais que, cla-
ramente, denuncia que ele não tem
maturidade para entender al-
guns assuntos, mesmo já tendo
pouco mais de 30 anos de idade.

Divulgação

O comediante Afonso Padilha apresenta o espetáculo “Show Solo”
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Piracicaba estreia com vitória
no basquete masculino sub-21
Equipe da Selam venceu Santo André por 82 x 66; damas, handebol
e tênis também iniciaram a campanha na cidade de São Sebastião
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Coral Vozes canta
“O Renascimento”

Divulgação

Representado pelo Clube de Campo de Piracicaba (CCP),
o basquete masculino começou os Jogos com vitória

O basquete masculino sub-21
de Piracicaba estreou com vitória
nos Jogos Abertos do Interior de
São Sebastião. Em jogo realizado
na quarta-feira, 5, no Centro de
Apoio Educacional (CAE) do Pon-
tal, o time piracicabano superou
Santo André pelo placar de 82x66.
O elenco comandado pelo técnico
Marcos Silva está no Grupo D, que
também conta com Praia Grande e
Mogi das Cruzes. O segundo tri-
unfo de Piracicaba, que é represen-
tada na modalidade pelo Clube de
Campo (CCP), encaminha a classi-
ficação para a próxima fase.

Além do basquete masculino
sub-21, a delegação da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam) teve mais três
compromissos ontem. Nas da-
mas, Piracicaba foi derrotada por
São José dos Campos no torneio
feminino livre, disputado no for-
mato todos contra todos, pelo pla-
car de 6x0. Já o grupo masculino
livre, que compete no sistema su-
íço, perdeu para São Bernardo do

Campo por 6x2. Nesta quinta-fei-
ra, o time feminino tem duas par-
tidas agendadas, contra Soroca-
ba e Araçatuba, enquanto os ho-
mens enfrentam Sorocaba pela
segunda rodada. Todos os jogos
acontecem na Verde Escola.

No tênis masculino livre, Pi-
racicaba sequer precisou entrar
em quadra no CAE Barra do Una
para superar Praia Grande, que
não compareceu ao confronto e
teve a derrota declarada por WO.
Hoje, o adversário será Pindamo-
nhangaba na quadra do Baleia
Verde. Já o handebol masculino
livre da Selam, representado pela
ADH 15 de Piracicaba, perdeu
para São Carlos por 21x15 no Gi-
násio do Juquehy. O time dirigi-
do pelo treinador José Batista di-
vide o Grupo B com São Carlos,
Araçatuba e Ribeirão Preto, e
busca a reabilitação nesta quin-
ta-feira diante dos araçatubenses.

PROGRAMAÇÃO - A pro-
gramação desta quinta-feira mar-
ca a estreia do time masculino sub-

20 de futebol, representado pelo XV
de Piracicaba. O Nhô Quim mede
forças com Sorocaba no Campo Sete
de Setembro, em compromisso vá-
lido pela rodada de abertura do
Grupo A. Tanabi e Cajamar com-
pletam a chave. Disputados pela
primeira vez em São Sebastião, os

Jogos Abertos do Interior devem
reunir cerca de 15 mil atletas de
200 municípios entre os dias 3 e 15
de outubro. Na 84ª edição do even-
to, a primeira em três anos devido
à pandemia da Covid-19, Piracica-
ba terá a presença de 183 atletas
classificados em 11 modalidades.

O Coral Vozes segue com
sua temporada de apresenta-
ções do concerto coral O Renas-
cimento nesta semana. Após a
estreia no mês passado, quan-
do se apresentou no Sesi e no
ECA Guarantã, desta vez as en-
cenações acontecerão no SEST-
SENAT, hoje, 7, e amanhã, 8,
às 20h. As apresentações são
gratuitas e inclusivas, tanto
que na sexta-feira e no sábado
terão tradução em libras. Já no
domingo haverá audiodescrição e
nos três dias a entrada é gratuita
e os ingressos devem ser retirados
uma hora antes do início.

Coral Vozes canta: O Renas-
cimento é uma alegoria sobre uma
pequena aldeia com uma narrati-
va que discorre de forma lúdica
sobre as tentativas de informar a
população do lugar para preser-
var a vida. A união da comunida-
de para combater um inimigo co-

Divulgação

Concerto coral terá três apresentações gratuitas de sexta a domingo

mum e conquistar um objetivo é a
tônica proposta na nova obra.

O concerto coral é uma alego-
ria sobre uma pequena aldeia com
uma narrativa que discorre de for-
ma lúdica, com uma estética lem-
brando e cabendo ao teatro para
crianças, sobre as tentativas de in-
formar a população do lugar para
preservar a vida. A união para
combater um inimigo comum e
conquistar um objetivo, é a tôni-
ca que propomos nesta nova obra.

Como é de costume nas mon-
tagens do Coral Vozes, o humor
está presente, dando uma leveza ao
tema com uma estética lembrando
e cabendo ao teatro para crianças.

Os atores se revezam em vári-
os personagens, que contracenam
inclusive com o coral que, neste
ano, traz à tona para as novas ge-
rações, uma rica mescla de canções
de Noel Rosa, Chiquinha Gonzaga,
com músicas do folclore brasileira.

A Guarda Civil de Piracica-
ba, por meio do Grupamento Ru-
ral, foi acionada na tarde de
quarta (5) para atender um caso
de maus-tratos de animais e ar-
mazenamento inadequado de
agrotóxicos em uma chácara no
bairro Santa Isabel. No local
também foi encontrada uma ave
silvestre, um azulão, que foi apre-
endido e encaminhado para a Fun-
dação Mata Ciliar, de Jundiaí.

Segundo os guardas Bertin,
Massoni e Lopes, que atenderam
a ocorrência, no local foram en-
contrados filhotes de cães que,
aparentemente, apresentavam
problemas de saúde, sendo que o
adulto estava com cicatrizes, an-
dava com dificuldades e tinha feri-
mentos na pata dianteira direita.

Além disso foi constatada no
local uma criação de porcos em ins-
talações inadequadas e com ali-
mentação extremamente precária.
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GC atende caso de maus-tratos a animais
Divulgação

Os porcos foram encontrados em instalações inadequadas

Também foi encontrado muito
material reciclado acumulado, re-
presentando sérios riscos de infes-
tação do mosquito Aedes Aegypti.

Foi localizado ainda em um
cômodo não habitável do imóvel,
80 frascos de defensivos agríco-
las, como inseticida, fungicida,
herbicidas, entre outros produtos
utilizados no cultivo de soja, mi-
lho, citros e cana-de-açúcar, que
são controlados e não podem ser
acondicionados de qualquer for-
ma e precisam de prescrição de um
engenheiro agrônomo para fazer
uso e aplicação adequada.

Em depoimento na unidade de
Polícia Judiciária, o proprietário se
comprometeu a prestar toda assis-
tência veterinária necessária aos
cães, que permaneceram no local,
evitando dessa forma autuação
pelo Centro de Controle de Zoono-
ses. Sobre os porcos será acionada
a Defesa Agropecuária, para que

possa tomar as medidas adminis-
trativas, sanitária e criminal.

Em relação aos defensivos, eles
foram apreendidos e serão desti-
nados ao descarte regular, para
futuramente serem processados.

Sobre os materiais recicláveis
foi dado um prazo de 10 dias para
que o proprietário dê uma desti-
nação final e faça a limpeza do lo-
cal. Caso contrário será acionado
pela Vigilância Epidemiológica.
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Demandas de centro comunitário
do Jupiá são relatadas a vereador

Divulgação

André Bandeira visitou o local na última terça-feira (4)

O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou, terça-feira (4), o
centro comunitário do Jupiá para
conhecer o projeto de capoeira do
professor Nelinho e ouvir as de-
mandas dos moradores que da co-
munidade. Na ocasião, o profes-
sor Nelinho explicou o funciona-
mento do projeto, que é totalmen-
te gratuito, e recebe crianças, jo-
vens e adultos todas as terças e
quintas-feiras, das 20h às 22h.

Na visita, André Bandeira
constatou a necessidade de manu-
tenção no centro comunitário e in-
formou que irá encaminhar as de-
mandas ao Executivo. Além das
demandas, o professor Nelinho
também apresentou um projeto de
incentivo fiscal para atividades li-
gadas a cultura e ao esporte em
Piracicaba, inspirado na lei 3767/
2007 da cidade de Rio Claro que,
de acordo com o professor de ca-
poeira, refere-se a investir na cul-

tura e no esporte com recursos ad-
vindos de tributos municipais.

“Vamos avaliar e se a Câma-
ra tiver competência para apre-
sentar esse projeto, iremos fazer
por aqui, caso contrário, iremos
fazer uma indicação e tentar tra-
balhar junto ao prefeito para que
ele implemente isso no município
para poder ajudar as pessoas que
desenvolvem trabalhos seme-
lhantes aos deles tanto no espor-
te como na cultura”, afirmou.

Bandeira também conversou
com o presidente e vice-presiden-
te da recém-eleita chapa Renova-
ção Centro Comunitário Jupiá,
que relataram algumas dificulda-
des enfrentadas no espaço. “Va-
mos buscar somar forças com
eles para ajuda e cobrar a prefei-
tura por melhorias, pois é um es-
paço privilegiado e precisa ser
mantido de acordo para uso da
população”, disse o vereador.

A Raízen, empresa integra-
da de energia e licenciada da
marca Shell, apresenta 17 vagas
de emprego em Rafard e Rio das
Pedras, e abriu inscrições para
seu programa de formação de
futuras lideranças na área agro-
industrial, mais especificamen-
te no setor de produção de eta-
nol, açúcar e bioenergia.

As oportunidades de empre-
go ofertadas pela empresa são
para diferentes cargos e áreas de
atuação, e há também um banco
de talentos com vagas afirmati-
vas para pessoas com deficiência
(PcD) em Rafard. Para se candi-
datar ou saber mais informações
sobre cada oportunidade dispo-
nível, basta acessar a página da
Raízen na plataforma Gupy.

Principais vagas disponíveis
na região: Balanceiro; Instru-
mentista Pleno; Aprendiz Admi-
nistrativo; Auxiliar de Serviços
Gerais; Caldeiro Sênior; Gestor de
Operações Industriais II; Instru-
tor de Suporte Técnico Pleno;
Operador de Caldeiras III; Ope-
rador de Extração I; Médico do
Trabalho; Porteiro; e Pedreiro.

As candidaturas para partici-
par do programa de formação de
lideranças também são feitas na
página da Raízen na plataforma
Gupy e selecionar a opção “Progra-
ma Líderes do Futuro - Agroindús-
tria”, até o dia 16 de outubro.

Com processo totalmente
on-line, a seleção envolve a rea-
lização de testes, dinâmicas e en-
trevistas com gestores da empre-

sa. Podem se candidatar profis-
sionais com formação entre de-
zembro de 2020 e março de
2023, nos cursos superiores de
agronomia e engenharia (agronô-
mica, agrícola, mecânica, elétrica,
mecatrônica, química, de alimen-
tos e de produção). É necessário
ter habilidade com Excel, e experi-
ência no setor sucroalcooleiro é
considerado um diferencial.

Candidatas e candidatos
aprovados e contratados partici-
parão de uma trilha de desenvol-
vimento ao longo de 18 meses. O
treinamento envolve formação
técnico-funcional nas áreas agrí-
cola, indústria e de manutenção
automotiva, impulsiona compe-
tências de liderança, promove o
desenvolvimento de projetos e
conta com muita aprendizagem
prática, com avaliações contínu-
as. Ao final da formação, profis-
sionais que participaram do pro-
grama poderão atuar como ges-
tores de processos em parques de
bioenergia da companhia.

 “O programa desenvolve
profissionais que possam ser
parte da liderança da compa-
nhia, preparados e engajados
com o futuro da energia”, expli-
ca Camila Zanca, consultora
interna de Recursos Humanos
da Raízen. “Para isso, investi-
mos cada vez mais em uma cul-
tura forte, voltada ao desenvol-
vimento sustentável e cultivo de
relações produtivas entre pesso-
as diversas em todas as nossas
frentes de atuação”, completa.
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Raízen abre vagas e programa
de formação de lideranças

Nesta quarta-feira (5) foi
apresentado o projeto de restau-
ro da Igreja São Benedito, que
fica localizada na rua do Rosá-
rio, próximo da Câmara Munici-
pal de Piracicaba. No evento, foi
apresentado um estudo históri-
co da construção da igreja, que
data o ano de 1892, e também
como se dará o restauro da ca-
pela perante a população local.

A cerimônia contou com a
presença dos padres Ronaldo,
José Maria e José Jorge. Tam-
bém estiveram presentes o vice-
presidente da Câmara e membro
da Frente Parlamentar Católica,
Acácio Godoy (PP) e o vereador
Pedro Kawai (PSDB), membros da
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Igreja de São Benedito ganha
novo projeto de restauração

Divulgação

O vereador Acácio Godoy destaca a importância do projeto
que remete ao legado da história do povo negro em Piracicaba

Pastoral Afro, da Diocese de Pira-
cicaba, além do Grupo de Conga-
da de São Benedito, e várias pes-
soas devotas de São Benedito.

Após a apresentação do
projeto de restauro houve a
procissão com a imagem de São
Benedito até a Catedral de San-
to Antônio, onde foi realizada
missa em honra ao santo e, após
a missa, houve uma apresenta-
ção do grupo de congada, na
praça, em frente da catedral.

O vereador Acácio destaca
que a Igreja de São Benedito
nos remete à comunidade negra
de nossa cidade. “Nossas lem-
branças precisam ser preserva-
das “, reiterou o parlamentar.
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Comemoração da turma de
1972 da Esalq será amanhã
Ocorrerá no Ginásio de Esportes da Esalq, no dia 8 de outubro, em
Sessão Solene, a homenagem aos ex-alunos das turmas quinquenais

Fotos: Divulgação

Ex-aluno da turma de 1972, João Paulo Feijão Teixeira se recorda da chegada em
Piracicaba, em 1967, quando foi acolhido na pensão da família Gardenal Vicente

O homenageado João
Paulo Feijão Teixeira refere-
se à Aparecida Therezinha
Gardenal Vicente com cari-
nho e isso deixa-nos, como
família, emocionados e agra-
decidos. Mas é bom desta-
car que, para ela, “era como
um filho”, cuja amizade é con-
tínua, e João Paulo foi exem-
plar como aluno, como pen-
sionista, como da família.
“Nossa gratidão pela referên-
cia que faz à Dona Cida, mi-
nha mãe, e somos agradeci-
dos a Deus pela vida do João
Paulo, da sua família, pelos
tempos em que esteve com
a família na Pensão da dona
Cida, sem nos esquecermos
do companheiro e amigo
Luiz Antonio de Campos
Penteado, também formado
na Esalq”, afirma o diretor de
A Tribuna, Evaldo Vicente.

A programação Técnico-Cien-
tífica e Cultural da 65ª Semana
‘‘Luiz de Queiroz’’, organizada pela
ADEALQ - Associação dos Ex-Alu-
nos da Escola Superior de Agricul-
tura “Luiz de Queiroz” - culminará
com a reunião de congraçamento
dos quinquênios das turmas 2 e 7,
sendo Bodas de Ouro da turma de
1972 e Bodas de Prata das turmas
de 1997, em 08 de outubro de 2022.

Ocorrerá no Ginásio de Es-
portes da Esalq, dia 8 de outu-
bro, em Sessão Solene, a home-
nagem aos ex-alunos das turmas
quinquenais de Engenharia Agro-
nômica, Engenharia Florestal,
Economia Doméstica, Ciências
dos Alimentos, Ciências Biológi-
cas, Ciências Econômicas, Gestão
Ambiental e Administração.

Dentre os homenageados que
completam Bodas de Ouro destaca-
mos o engenheiro agronômico João
Paulo Feijão Teixeira que é agrade-
cido pelas experiências vividas e só-
lida formação acadêmica obtida.

Ele relembra sua chegada a
Piracicaba em 1967, hospedagem e
acolhimento pela família Gardenal
Vicente que permitiu que se estabe-
lecesse entre eles mais do que uma
relação simplesmente comercial, o
aprimoramento de conhecimento
em cursinho CLQ e enfrentamen-
to bem-sucedido do vestibular,
bastante concorrido, para curso
de agronomia na Esalq/USP.

Período marcante para toda
a vida do futuro engenheiro-agrô-
nomo, que a partir de então, de-
senvolveu seu caminho profissio-
nal chegando agora à marca de
50 anos de formatura, cujo currí-
culo resumido indica quão impor-
tantes foram sua formação na
Esalq e vivência na cidade de Pi-
racicaba, ambas inesquecíveis.

Cursou a Esalq no período de
1968-972 e diplomou-se Engenhei-
ro Agrônomo pela Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Quei-
roz – Esalq/USP, em julho/1972.

Desde então exerceu suas ati-
vidades, como pesquisador cientí-
fico no Instituto Agronômico de
Campinas – IAC de 1973 a 2017.
Aposentando-se no ano de 2017.
Atualizou sua formação acadêmi-
ca em pós-graduação obtendo o tí-
tulo de Mestre em Biologia Vegetal
pelo Instituto de Biologia da UNI-
CAMP, em 1984. Também, o de
Especialização em Jornalismo Ci-
entífico (UNICAMP), em 2002 e de
Especialização em Gestão Estraté-
gica Pública (UNICAMP), em 2007.

Como pesquisador científico
publicou 110 artigos científicos em
revistas científicas nacionais e in-
ternacionais em sua área princi-
pal de pesquisa, Fitoquímica e Fi-
siologia Vegetal (metabolismo de
plantas), além de dezenas arti-
gos de divulgação científica em
revistas especializadas e jornais.

Ainda exerceu funções de ad-
ministração de ciência e tecnolo-
gia como Coordenador Estadual
da Pesquisa Agropecuária de 1991
a 1994; Diretor-Geral do Institu-

to Agronômico de Campinas -
IAC, 1997-1998; Chefe da Asses-
soria Técnica do Gabinete do Se-
cretário Estadual de Agricultura
e Abastecimento, nos anos de
1993 e 1995-1996; também, Coor-
denador da Agência Paulista de
Tecnologia dos Agronegócios –
APTA no período de 2007 a 2008.

Como trabalho voluntário
desenvolveu atividades relacio-
nadas à captação de recursos
para pesquisa científica e à políti-
ca de ciência e tecnologia estadu-
al para defesa das instituições
públicas de pesquisa científica,
pesquisadores científicos e outras
categorias que dão apoio à pes-
quisa científica e tecnológica. Para
tanto, foi Diretor-presidente da
Fundação de Apoio à Pesquisa Agrí-
cola – FUNDAG, de 2001 a 2007;
Diretor Vice-Presidente da Associ-
ação Paulista de Fundações -APF,
2011-2012 e Presidente da Associ-
ação dos Pesquisadores Científi-
cos do Estado de São Paulo –
APqC, no período de 2020 a 2021.

João Paulo,
como  filho para

Aparecida Vicente

A Comissão de Cuidados Pa-
liativos da Santa Casa de Piraci-
caba realiza, nesta sexta (7), o
2º Simpósio de Cuidados Palia-
tivos, no Salão de Convenções do
Hospital. Serão abordados temas
com os maiores especialistas na
área do Cuidado Paliativo, com
apresentações multiprofissionais
para melhor percepção e enten-
dimento dessa nova visão de atu-
ação nas unidades de saúde.

Nomes como Marcela Tar-
deli, Mara Villas Boas de Carva-
lho, Manuela Samir Maciel Sal-
man, Joice Aline Klein e Rodolfo
Moraes, referências na área do
Cuidado Paliativo, estão entre os
palestrantes do evento, que será
voltado para profissionais da
área da saúde e familiares de pa-
cientes em cuidados paliativos.

“Estamos construindo uma
relação horizontal no cuidado no
que diz respeito à relação entre
cuidador, paciente e profissional,
com vistas à necessidade do tra-
balho multiprofissional buscando
humanizar as relações entre to-
dos. Este 2º Simpósio traz temas
relevantes, que vem ao encontro
com nossos objetivos” disse enfer-
meiro Devandro Santos, presiden-
te Comissão Cuidados Paliativos.

Entre as novidades deste ano,
está a apresentação de artigos ci-
entíficos relacionados ao tema. Fo-
ram seis trabalhos inscritos e apre-
sentados ontem a uma banca avali-
adora. O trabalho vencedor será
conhecido nesta sexta, durante o 2º
Simpósio de Cuidados Paliativos.

“Acho extremamente impor-
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Santa Casa realiza evento
Sobre Cuidados Paliativos

Divulgação

Equipes que apresentaram os trabalhos científicos,
banca examinadora e a administradora Vanda Petean

tante a exposição de temas que tra-
zem à tona o tema cuidados palia-
tivos. É preciso encarar essa situa-
ção com naturalidade e que cada
vez mais profissionais se especi-
alizem nessa área. Hoje, não temos
uma unidade focada e centraliza-
da para o paciente em cuidados
paliativos. Nós temos o atendimen-
to da equipe multiprofissional nas
unidades distintas, então o paci-
ente pode estar tanto na UTI, na
emergência, numa unidade cirúr-
gica ou na unidade clínica. A equi-
pe vai até o paciente. O motivo de
não ter um setor é para não ficar
até ideia de ‘setor da morte’, pois
as pessoas ainda encaram dessa
forma: ‘aí, eu tô indo para uma
unidade de cuidados paliativos e
lá é o setor da morte, eu estou indo
para lá porque eu vou morrer’.

O evento conta com o apoio e
patrocínio das empresas e entida-
des Dasa Diagnóstico, Grande
Giardino, Cecan (Centro do Cân-
cer) da Santa Casa de Piracicaba,
Clínica médica da Santa Casa, Cris-
talina Farmacêutica, Cirúrgica Fer-
nandes, Sorveteria Brisa de Verão,
MP Hospitalar, Santa Casa Saú-
de, Max Medical, Termas Walter
Park, Básica Material de Constru-
ção e Restaurante Casa Videiras.

As inscrições para o presen-
cial estão esgotadas, mas você
pode participar das palestas de
forma on-line. Inscreva-se pelo
canal do Youtube da Santa Casa
de Piracicaba, pelos links: https:/
/bit.ly/2simposioCuidadosPaliativos-
manhã e https://bit.ly/Simposio
CuidadosPaliativos-tarde .
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Cinco novos filmes estreiam nas telonas da cidade
Fotos: Divulgação

Cinco novos filmes já estão em
cartaz nas telonas do Cine Shop-
ping Piracicaba, com destaque
para o épico romance policial "Ams-
terdam", com um monte de gran-
des estrelas do cinema no elenco.
Mas tem dois filmes que chegam
com impressionante aprovação
dos críticos americanos: a comé-
dia romântica gay "Mais Que
Amigos, Friends", com um elen-
co principal inteiramente LGB-
TQIA+, e a comédia de humor
negro "Morte, Morte, Morte", que
mescla terror e humor ácido.

"AMSTERDAM" é o mais
novo filme do premiado diretor
David O. Russell, um épico roman-
ce policial baseado no "Business
Plot", uma conspiração política de
1933 nos Estados Unidos. A tra-
ma, com roteiro do próprio Russe-
ll, é uma mistura de fatos históri-
cos com ficção. Situada nos anos
1930, segue três amigos, um mé-
dico (Christian Bale), uma enfer-
meira (Margot Robbie) e um ad-
vogado (John David Washington)
que tornam-se os principais sus-
peitos do assassinato do senador
norte-americano Bill Meekins (Ed
Begley Jr.). Ao tentar investigar o
caso para se protegerem, desco-
brem uma das tramas mais ultra-
jantes da história americana. Des-
taque para os três protagonistas
centrais, que oferecem grandes
performances e encabeçam um
elenco com mais de uma dezena de
grandes estrelas do cinema. Além
disso, tem uma trama muito movi-
mentada e cheia de reviravoltas.

"MAIS QUE AMIGOS,
FRIENDS" (Bros) é uma comé-
dia romântica gay com uma his-

tória cheia de bom humor e novas
descobertas.A trama segue uma
amizade improvável entre dois
homens que lentamente se apai-
xonam um pelo outro. Bobby e
Aaron são dois homens com pro-
blemas amorosos que se conhecem
em um clube gay. Descobrem que
é possível encontrar o amor em
meio à loucura. Eles entraram em
um relacionamento surpreenden-
te, diferente de tudo que já vive-
ram com outras pessoas antes.O
elenco é predominantemente for-
mado por atores LGBTQIA+, en-
tre eles Billy Eichner (Bobby)e
Luke Macfarlane (Aaron). Eichner,
também escreveu o roteiro junta-
mente com o diretor Nicholas Sto-
ller. O filme foi bem recebido pelo
público e pela crítica nos Estados
Unidos. No site agregador de re-
senhas Rotten Tomatoes, teve uma
aprovação de 90% dos críticos e
de 91% do público. Os críticos des-
tacaram o filme como uma comé-
dia engraçada, sincera, inteligen-
te e muito divertida de assistir.

"MORTE, MORTE, MOR-
TE" (Bodies, Bodies, Bodies) é uma
elogiada comédia de terror que
marca a estreia da diretora holan-
desa Halina Reijn no cinema ame-
ricano. No centro da trama está
um jogo aparentemente inocente
que se torna mortal. Um grupo de
jovens planeja uma festa em uma
mansão numa ilha remota. No
entanto, quando um deles convi-
da os amigos para participar de
um jogo chamado "Bodies, Bodi-
es, Bodies"!, o clima da festa co-
meça a mudar. Quando o jogo dá
errado,são revelados traições,
amigos falsos e uma festa que está

muito errada. Aos poucos, assas-
sinatos em série começam a acon-
tecer dentro da casa e deixam ras-
tros de sangue. Aos inocentes jo-
vens resta saber como escapar do
assassino desconhecido que cami-
nha entre eles.O elenco é encabe-
çado pelas atrizes Amandla Sten-
berg e Maria Bakalova. O filme
chega entre nós com uma aprova-
ção de 97% dos críticos america-
nos, que elogiaram o roteiro inte-
ligente, a sua mistura eletrizante

Mais Que Amigos é uma comédia gay engraçada, sincera
e inteligente protagonizada por atores LGBTQIA+

No épico Amsterdam, Christian Bale, Margot Robbie e John David
Washington interpretam três amigos suspeitos de assassinato

de emoções e risadas, o excelente
elenco e os diálogos contagiantes.

OUTRAS ESTREIAS: A
comédia nacional "Os Suburbanos
- O Filme" é uma versão para o
cinema da série de sucesso "Os Su-
burbanos" do canal pago Mul-
tishow, com Rodrigo Sant'anna; e
divertidíssima animação do cine-
ma espanhol "As Aventuras de
Tadeo e a Tábua de Esmeralda",
terceiro filme da franquia do aven-
tureiro e arqueólogo Tadeo Jones.
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Solenidade celebra harmonia
entre ser humano e natureza
Família do pesquisador Enéas Salati recebeu Medalha de Mérito
Legislativo em memória do autor da teoria dos “rios voadores”
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Vereadora participa
de reunião do Comitê
Pop Rua Piracicaba

Apresentada como a própria
vida cultivada na terra, a agroe-
cologia foi o tema central da reu-
nião solene realizada nesta quar-
ta-feira (5) pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba, em atendimen-
to ao requerimento 532/2022, de
autoria da vereadora Sílvia Mo-
rales, do Mandato Coletivo “A ci-
dade é sua”. O Dia Municipal da
Agroecologia está inserido no calen-
dário oficial de eventos do municí-
pio através do decreto legislativo 23/
2019 e está integrado às atividades
da 4ª Sapo (Semana de Agroecolo-
gia de Piracicaba Orgânica).

Entidades, instituições e agri-
cultores ligados ao segmento fo-
ram homenageados no evento,
que ressaltou a importância da
preservação do meio ambiente e
do incentivo à alimentação sau-
dável. A mesa de honra da sole-
nidade foi composta, além da au-
tora do requerimento, que presi-
diu os trabalhos, pelo vereador
Paulo Camolesi, membro da Co-
missão de Meio Ambiente da Câ-
mara; pela representante da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), Natália
Gebrim Doria; pela vice-prefeita
do Campus Luiz de Queiroz, Tsai
Siu Miu; pelo vice-diretor do
Cena (Centro de Energia Nuclear
na Agricultura), Luiz Antonio
Martinelli, e pela vice-diretora aca-
dêmica da EEP (Escola de Enge-
nharia de Piracicaba), Maria He-
lena Santini Campos Tavares.

Ao usar a palavra, o verea-
dor Paulo Camolesi destacou que
estão em crescimento as comuni-
dades dispostas a viver de forma
integrada com a natureza, atra-
vés da agroecologia. “Obrigado a
todos os que abraçam essa causa
de termos uma natureza melhor,
alimentos sem veneno e de dar
vida para a natureza”, destacou.

A vereadora Sílvia Morales
listou as mais recentes contri-
buições com a legislação ambi-
ental e voltada para a agricultu-
ra familiar no município e os
avanços que têm sido obtidos com
a questão. “Temos que ter a ciên-
cia aliada à sabedoria popular,
ligada à agricultura limpa, que
valoriza a sociedade”, avaliou.

Um dos homenageados, João
Fernando de Almeida Benedetti, da
Comunidade Sustenta Agricultura,
discursou em nome dos demais e
falou sobre a admiração pelo tra-
balho de cada um. “Minha admi-
ração pelo empenho e pelo suor di-

Fotos: Divulgação

Entidades e produtores rurais foram homenageados pelo
Dia Municipal da Agroecologia; Medalha de Mérito Legislativo
foi entregue à família do pesquisador Eneas Salati

ário no trabalho com a terra. A ter-
ra nos ensina a sermos mais hu-
manos”, colocou. “No Dia da Agro-
ecologia, celebramos todos os anos
o amor que o ser humano pode ter
pela terra e pelo fruto que ela dá”.

Entre os homenageados, es-
colhidos por uma comissão com-
posta por representantes de diver-
sas instituições da cidade, estão:
Alexssandro Aparecido do Prado,
Deisi Navroski e Sang Young Bae,
do projeto Horta-Escola da Assu-
pira (Associação de Surdos – Li-
bras Piracicaba); Márcia Renata
Perin Bertolo e Vinicius Rodrigo
dos Santos, da Feira Vegana e
Agroecológica; Helena Christofo-
leti e José Ângelo Rizzato, do Sítio
Santa Rosária; João Fernando de
Almeida Benedetti, da Comunida-
de Sustenta Agricultura; Luis Mi-
lner, da Chácara Catavento; Ma-
ria Luísa Bonazzi Palmieri, da Es-
tação Experimental de Tupi; Ro-
dolfo Andrade de Gouveia Vilela e
Reginalice Cera da Silva, da Chá-
cara Cachoeira Comprida; Rose-
meire da Silva Sena, do Distrito
de Tupi; Luiza de Oliveira Silva,
do projeto Quintal Agroecológico
– Horta do Sesc Piracicaba.

ENEAS SALATI – A soleni-
dade também contou com a entre-
ga da Medalha de Mérito Legisla-
tivo à família do pesquisador Enéas
Salati, que morreu em fevereiro
deste ano. A homenagem, tam-
bém proposta pela vereadora Síl-
via Morales, foi estabelecida atra-
vés do decreto legislativo 32/2022.

A representante da Sema no
evento, Natalia Gebrim Doria,
fez uma interligação entre a co-
memoração do Dia da Agroeco-
logia e a honraria ao pesquisa-
dor. “Hoje sabemos o quanto o
estudo do professor Eneas Sala-
ti traz efeitos positivos para a
produção de alimentos no Bra-
sil. Vemos o quanto é importan-
te fazer o reconhecimento da ci-
ência e da vida”, salientou.

Professor Martinelli lem-
brou que Eneas Salati foi um dos
primeiros a reconhecer a impor-
tância do bioma da Amazônia
para todo o País. “Este reconhe-
cimento é muito importante
para a ciência no País, que tem
sido muito castigada e deixada
em segundo plano, assim como
o meio ambiente”, colocou.

A vereadora Sílvia Morales
lembrou que o pesquisador foi
um dos pais do conceito dos “rios
voadores” da Amazônia. “Dizem

que a Amazônia é o pulmão do
mundo, mas é também o cora-
ção porque bombeia chuva para
as outras regiões do País”, afir-
mou, ao citar a pesquisa de Salati.

A Medalha de Mérito Legis-
lativo foi entregue à viúva do pes-
quisador, Therezinha Salati, e
aos filhos Eneida e Eduardo Sa-
lati. O agradecimento, na soleni-
dade, foi feito pelo sobrinho do
professor, Daniel Salati Marcon-
des, em nome da família. Ele lem-
brou que o tio foi indicado como
um dos 100 melhores pesquisa-
dores do País, em 1995 e em 2016.

“RIOS VOADORES” –
Nascido em Capivari (SP), em
1933, Eneas Salati formou-se na
Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura “Luiz de Queiroz”), em
1955. Teve atuação destacada
pelo Cena, unidade da USP em
Piracicaba, da qual foi diretor
entre 1981 e 1985. Nos anos 1970,
Salati usou a tecnologia mais avan-
çada da física nuclear disponível
até então para desvendar o trans-
porte de umidade na floresta.

Em 1976, estimou que mais
da metade do balanço hidrológi-
co da região amazônica se devia

à evapotranspiração – o “suor
das árvores”. Após o desenvolvi-
mento de pesquisas, a conclusão
de Salati foi que a Amazônia “re-
ciclava” a água: a umidade vin-
da do Atlântico desabava como
chuva na floresta, era evaporada
pelas árvores e formava novas
nuvens, que choviam mais ao sul
e assim sucessivamente, a chama-
da teoria dos “rios voadores”.

Ele ocupou os cargos de di-
retor do Instituto de Física e Quí-
mica da USP – São Carlos, foi
diretor do Inpa (Instituto Naci-
onal de Pesquisas da Amazônia),
diretor técnico da Fundação
Brasileira para o Desenvolvimen-
to Sustentável, assessor do BID
(Banco Interamericano de De-
senvolvimento), consultor do
Banco Mundial e da IFC (Inter-
national Finance Corporation).

Em relação à sua trajetória
acadêmica, teve 146 trabalhos pu-
blicados, orientou o desenvolvi-
mento de seis dissertações de
mestrado e sete teses de douto-
rado. Ele foi cremado e teve as
cinzas espalhadas na Reserva
Ducke, que é uma área de mata
do Inpa, perto de Manaus (AM).

Divulgação

O objetivo do encontro foi dar continuidade aos questionamentos
 levantados durante audiência pública, que ocorreu na
Câmara sobre as pessoas em situação de rua
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Publicação aborda
desafios e oportunidades

Inovações, Tecnologias e Agen-
da Estratégica em Políticas Públi-
cas no Setor Sucroenergético é o tí-
tulo da publicação lançada durante
a abertura da 4ª edição do Esal-
qshow, em cerimônia realizada
na noite de quarta (5), no cam-
pus da USP em Piracicaba, SP.

O documento traz um consen-
so das lideranças científicas e em-
presariais sobre os principais desa-
fios e oportunidades para setor su-
croenergético na próxima década,
estabelece um referencial para gui-
ar e aprofundar novos debates e
sugere uma agenda estratégica para
a pesquisa, inovação, desenvolvi-
mento de novas tecnologias, bem
como para elaboração de novas po-

líticas públicas e/ou aprimoramen-
to daquelas já existentes como, por
exemplo, o Programa RenovaBio.

A organização do Esalqshow
entende que as informações po-
dem servir de base para planos
de governo no sentido de alavan-
car a cadeia produtiva da cana-
de-açúcar e consolidar a lideran-
ça do Brasil na produção de bioe-
nergia de modo sustentável, com
uso crescente de agentes biológi-
cos no controle de pragas e doen-
ças, tecnologia da informação,
sequestro de carbono no solo, re-
dução na emissão de gases de
efeito estufa, otimização dos pro-
cessos agroindustriais e rentabi-
lidade nos diversos segmentos.

Divulgação

Abertura da 4ª Edição do Esalqshow foi na quarta
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Piracicaba começa a vacinar com
4ª dose pessoas com 18 anos ou mais

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde, vai vacinar contra a Covid-
19 com a 4ª dose (2ª dose adicio-
nal) pessoas com 18 anos ou mais.
O agendamento no site VacinaPi-
ra foi liberado ontem, 6, às 14h.
Poderão fazer o agendamento as
pessoas com 18 anos ou mais que
tomaram a 3ª dose (1ª dose adici-
onal) há, pelo menos, 4 meses.

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-

cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

O agendamento no VacinaPi-
ra deve ser feito no botão “Para agen-
dar doses adicionais Clique Aqui”
(https://vacinapira.piracicaba.
sp.gov.br/cadastro/blk_inicial).

Visando conhecer ainda
mais de perto as necessidades,
dificuldades e a dura condição
de vida das pessoas em situação
de rua em Piracicaba, a verea-
dora Rai de Almeida (PT) parti-
cipou na última quarta-feira (4)
da 10ª Reunião Ordinária do
Comitê Pop Rua de Piracicaba.

O objetivo do encontro foi
dar continuidade aos questio-
namentos levantados durante
audiência pública, que ocorreu
na Câmara Municipal, sobre as
pessoas em situação de rua.

Durante o encontro, o SEAS
(Serviço de Abordagem Social) apre-
sentou dados levantados sobre o
mês de setembro e referentes ao
número de casos de reincidência à
vida na rua e também de casos no-
vos – além de apontarem ainda que
cerca de 16 pessoas utilizam a Praça
José Bonifácio, de forma mais fre-
quente, como local para dormir.

Na ocasião, representante da
Casa de Passagem explanou sobre
seus procedimentos, triagem,
acompanhamentos dos usuários
e outras atividades lá realizadas.

O horário de abertura do ba-
nheiro público da Praça José Bo-
nifácio também foi abordado,
sendo que atualmente o local
funciona até às 22h, havendo a
necessidade de que seu funcio-
namento seja 24 horas. Dentro
da pauta do encontro, um dos
temas mais importantes aborda-
dos foi sobre a necessidade da in-
tersetorialidade de diversas se-
cretarias para se tratar do tema
das pessoas em situação de rua.

O entendimento dos presen-
tes à reunião foi de que para que
se possa haver ações efetivas nes-
se campo é necessário que haja
trabalho em conjunto, dada a
complexidade dos casos que envol-
vem as pessoas que se encontram
em situação de rua – não poden-
do esse atendimento ficar restri-
to apenas à assistência social.

Para a vereadora Rai de Al-
meida, “é necessário que haja tra-
balho em conjunto e que ele possa
envolver diferentes áreas e secre-
tarias, com a da Saúde, do Traba-
lho e Renda, da Habitação, Educa-
ção, Cultura, Esporte e Finanças”.

A ESALQSHOW
absorvidas pelo agronegócio.
“Piracicaba, hoje, é um celeiro
de novas empresas e ideias
que contribuem com o desen-
volvimento da produção agríco-
la e da bioenergia. Este evento
é um exemplo daquilo que dá
resultado em nosso país e
juntos devemos oportunizar o
desenvolvimento da nossa
economia”, frisou. Represen-
tando o reitor da USP, o pro-
fessor Márcio de Castro Silva
Filho, atual pró-reitor de pós-
graduação da USP, celebrou
o fato de a 4ª edição do Esal-
qshow propiciar o congraça-
mento da comunidade univer-
sitária de forma presencial.

Prefeitura/CCS

O prefeito Luciano Almeida
participou quarta (5) da ceri-
mônia de abertura da 4ª edi-
ção do Esalqshow, no anfite-
atro do Pavilhão de Engenha-
ria da Esalq/USP (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
Queiroz/Universidade de São
Paulo). O evento, que segue
até o dia 08/10, com palestras
e atividades expositivas, reú-
ne representantes da acade-
mia, setor produtivo e gover-
no para debater a cadeia pro-
dutiva da cana-de-açúcar. Lu-
ciano ressaltou a relevância
do município se configurar
como um ambiente de inova-
ção voltado às tecnologias
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Área verde motiva carta
de estudante de 9 anos ao
prefeito Luciano Almeida
Isabela Rossi escreveu a carta solicitando limpeza de áreas verdes e trabalho de
conscientização; serviços foram realizados e estudante destacou o “lixo nas matas”

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Divulgação/CCS

Para Luciano, a iniciativa é uma esperança de que a conscientização
sobre o meio ambiente seja estendida a todos, em especial às crianças

Na companhia da estudante
Isabela Rossi, 9 anos, e do secre-
tário de Defesa do Meio Ambien-
te, Alex Gama Salvaia, o prefeito
Luciano Almeida realizou visto-
ria na praça Manoel de Souza Fi-
lho, que fica na avenida Sidney
Luiz Brajão, esquina com a ave-
nida Bruno Ferraioli, no Ipane-
ma, na manhã de ontem (6). O
local, que é alvo de descarte irre-
gular de lixo, passou por limpeza
nesta semana. Os serviços foram
executados após pedido de Isabela,
que mora em um condomínio em
frente à área, que chegou por meio
de carta endereçada ao prefeito.

Na carta, Isabela falou sobre a
situação “de lixo nas matas”, lem-
brando ainda dos perigos que o
acúmulo de resíduos pode causar,
como infestação de animais peço-
nhentos, contaminação de solos e
rios, além da poluição visual. “Tam-
bém sugiro que faça um trabalho
de divulgação para a população co-
laborar e não poluir mais a mata”,
ressaltou a estudante em sua carta.

Isabela aprovou a limpeza da
área por onde ela passa todos os
dias. “Nós dependemos da nature-
za, assim como a natureza depen-
de de nós, da nossa boa ação de
não jogar lixo no chão, na rua. Jo-
gar lixo na sarjeta ou perto de buei-
ro, pode causar enchente. E tem
lixo que não se decompõe ou que
demora muitos anos pra se decom-
por”, reforçou. “Dizem que as cri-
anças devem aprender com os pais,

mas os pais também têm que apren-
der com as crianças”, ressaltou.

De acordo com Luciano Al-
meida, a atitude de Isabela traz es-
perança. “Esperamos que essa
conscientização se estenda a
todas as pessoas, para todas as cri-
anças, principalmente porque elas
são o futuro. As crianças têm capa-
cidade de convencer os adultos e,
então, a partir disso, todos po-
dem fazer a sua parte, que é cui-
dar da nossa cidade”, destaca.

“Recebemos com alegria essa
carta da Isabela, porque é muito
bacana ver uma criança ter essa
iniciativa. E a Sedema tem uma
atenção especial para cuidar das
áreas verdes, com a intenção de que
a cidade inteira receba esse servi-
ço. Nós buscamos realizar essas
ações em uma velocidade muito ex-
pressiva de trabalho, mas a cidade
é grande e isso leva tempo, até que
se consiga organizar todos os es-
paços. De qualquer forma, nosso
objetivo é atender a todas as solici-
tações. A Isabela mandou uma car-
ta, mas o meio correto é pelo SIP-
156. Fazendo a solicitação, a Sede-
ma vai até o local e dá atenção devi-
da para cada caso”, explica Salvaia.

Os pais de Isabela, a enfermei-
ra Maria Carolina Scabora Rossi e
o professor Anderson Rodrigo Ros-
si, também acompanharam a vis-
toria e estavam orgulhosos com a
atitude da filha. “Foi uma surpre-
sa muito grande a visita e, princi-
palmente, ver a atenção do prefeito

em acolher a cartinha dela. Para
nós, como pais, é um orgulho mui-
to grande ver ela tão pequenini-
nha toda preocupada com o meio
ambiente”, diz Maria Carolina.

EDUCAÇÃO AMBIEN-
TAL — É importante lembrar que
a Sedema, por meio do Núcleo de
Educação Ambiental (NEA), desen-
volve diversos projetos e progra-
mas voltados à educação e consci-
entização da preservação do meio
ambiente, para crianças e adultos.

Um programa, em especial, é
o Piracicaba Mais Verde, que con-
ta com o plantio de árvores em Áre-
as de Proteção Permanente (APPs)
e no município, seja em áreas ur-
banas ou rurais, por meio da doa-
ção de mudas pelo Viveiro Munici-
pal. Esse programa também inte-

gra visitas monitoradas no Jardim
Botânico e trabalhos nas comuni-
dades, quando há demanda, que
consiste em ações com as lideran-
ças comunitárias para trabalhar a
preservação do entorno de áreas
verdes. O NEA também desenvolve
projetos no Horto de Tupi, como a
ação Vem Pro Horto, ações nos par-
ques da cidade e no Zoo Municipal.

Um projeto que está sendo
desenvolvido e vai ser lançado em
outubro é o EducaPira: Comuni-
cando a Educação Ambiental, uma
campanha de educação ambiental
que visa sensibilizar e informar a
população sobre a importância da
preservação do meio ambiente.

Mais informações: https://
www.instagram.com/neasedema/
?igshid=YmMyMTA2M2Y%3D

A artista plástica Vera Gu-
tierrez expõe 48 obras na Casa
do Povoador a partir de sába-
do, 8, às 15h. A curadoria é de
Ésio Pezzato. O evento é gra-
tuito e tem apoio da Prefeitura
por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

As obras, pinturas es escul-
turas, seguem os estilos moderno
e geometrizado. “Iniciei meus es-
tudos de desenho e pintura no es-
tilo acadêmico, no qual permaneci
por alguns anos. Porém, nunca
me senti satisfeita com meus tra-
balhos. Faltava algo, que era um
sentimento de liberdade que só
conheci quando passei para um
estilo moderno, geometrizado e
pude me livrar de todas as regras
do academicismo. Sempre traba-
lhei com óleo, seja em tela ou papel,
e hoje minhas pinturas são colori-
das, vibrantes e traduzem meus
sentimentos”, explica a artista.

Na exposição estão retra-
tados pontos turísticos da ci-
dade, como o rio Piracicaba,
além de praias e montanhas.

Vera Gutierrez é formada em
economia doméstica pela Esalq/
USP. Iniciou seus estudos de pin-
tura acadêmica em 1988, com De-
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Vera Gutierrez expõe pinturas e
esculturas na Casa do Povoador

Divulgação

Tela de Vera Gutierrez que estará exposta na Casa do Povoador

nise Storer. Em 2010, iniciou na
arte contemporânea na qual se en-
contra até os dias atuais. Durante
este tempo, participou de 183 expo-
sições coletivas, muitas em Piraci-
caba, outras em cidades da região.
Apresentou 9 exposições individu-
ais. Participou de 37 Salões Ofici-
ais, 20 salões Joca Adamoli de Arte
Contemporânea e 21 salões inter-
nacionais, recebendo premiações.

Participou também da Mostra
Brasileira no Louvre – Paris em
2011. Sempre envolvida com ativi-
dades da Apap (Associação Piraci-
cabana dos Artistas Plásticos),
onde exerceu o cargo de secretária,
vice-presidente e presidente. Pos-
sui obras no exterior, sendo três
pinturas nos EUA, uma na Índia,
uma na Alemanha, três no Cana-
dá, uma na Austrália, uma na Ará-
bia Saudita e uma em Londres.

SERVIÇO
Exposição com obras da ar-
tista Vera Gutierrez. De 8/10 a
4/12, na Casa do Povoador,
localizada na av. Beira Rio, s/
n – Centro, de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 16h, e aos
domingos, das 13h às 17h.
Mais informações pelo telefo-
ne (19) 3434-8605. Gratuito.
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TV Câmara exibirá programação
sobre fiscalização de órgãos públicos
Lançada nesta quarta-feira (5), Rede TCESP vai disponibilizar
programas sobre as atividades desenvolvidas pelo órgão fiscalizador

A grade de programação da
TV Câmara de Piracicaba passará
a exibir conteúdo produzido pela
Rede TCESP, lançada nesta quar-
ta-feira (5) pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo. O ór-
gão firmou um Termo de Coopera-
ção com TVs Câmaras de 108 mu-
nicípios paulistas, entre eles a emis-
sora do Legislativo piracicabano,
com o objetivo de difundir conteú-
do audiovisual de caráter educati-
vo, institucional, jornalístico e in-
formativo para a sociedade.

Participaram da solenidade de
lançamento, em São Paulo, o presi-
dente da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, vereador Gilmar Rotta, o
chefe do Departamento de Comu-
nicação Social, Rodrigo Alves, e a
chefe da Procuradoria Legislativa,
Patrícia Midori Kimura. Os progra-
mas produzidos pela Rede TCESP
têm o intuito de proporcionar mais
transparência e publicidade aos as-
suntos relacionados às atividades
de controle externo e à fiscalização
dos gastos do poder público do Es-
tado e dos municípios paulistas.

Para Rodrigo Alves, a parce-
ria é importante para ampliar e di-
versificar a grade de programação
da TV Câmara Piracicaba enquan-
to emissora pública local. “O Tri-
bunal de Contas é um órgão que
muitas vezes está distante do dia a
dia da população e que tem produ-

Divulgação

No lançamento, presidentes de Câmaras e representantes das TVs
Legislativas receberam os certificados de adesão à Rede TCESP

zido um conteúdo de altíssima qua-
lidade. Uma parte desses progra-
mas é produzida em parceria com
a TV Cultura, que entende a lin-
guagem do público. Esses progra-
mas trazem assuntos que podem
parecer complexos, mas a aborda-
gem mostra que é possível simplifi-
car esse entendimento”, afirmou.

O presidente Gilmar Rotta
destacou que o termo de coopera-
ção também prevê uma parceria
administrativa, para a realização
de atividades conjuntas entre o
TCE e a Câmara, com a transmis-
são de todas pela TV. Além disso,
ele apontou a importância da atu-
ação da emissora na divulgação
do trabalho desenvolvido pelo ór-
gão para a população local. “Mui-
tas vezes, apenas os gestores en-
tendem o papel do Tribunal de
Contas. A utilização dos canais da
nossa TV vai levar para a popula-
ção o que esse órgão faz, como fis-
caliza os órgãos públicos, o que
tem de informações, quem são as
pessoas que atuam”, salientou.

A solenidade de lançamento
da Rede TCESP foi conduzida pelo
presidente do órgão, Conselheiro
Dimas Ramalho, que lembrou que
a parceria não envolve investi-
mentos e nem a utilização de re-
cursos públicos pelas partes en-
volvidas. “Precisamos encontrar
com as pessoas onde elas estão e

num formato que elas estão dis-
postas a consumir”, afirmou, no
evento. “E as Câmaras Munici-
pais serão um novo canal para que
a população receba informação
sobre a forma como fiscalizamos
o uso do dinheiro público”.

Outras parcerias – O chefe
do Departamento de Comunica-
ção Social, Rodrigo Alves, lem-
brou que a TV Câmara Piracica-
ba já possui outros termos de co-
operação para a divulgação de
conteúdos, como o Sesc, TV Uni-
mep e TV USP, além da Assembleia
Legislativa de São Paulo, primeira
a firmar a parceria local, em 2012.

Devem ser disponibilizados
através da Rede TCESP programas
como “TCE e Você”, com boletins
informativos, a série de entrevis-
tas “Controle Externo” e “Desco-
brindo o TCESP”, produzido pela
TV Cultura, com entrevistas em
formato de videocast, entre outros.

Na solenidade, os presiden-
tes de Câmaras e representantes
das TVs Legislativas receberam
os certificados de adesão à Rede
TCESP, que será responsável por
ceder, sem qualquer ônus, con-
teúdos audiovisuais para que se-
jam exibidos na grade de progra-
mação das emissoras locais.

Contra trabalho não
existem argumentos

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço
semanal, são mais de dez anos
acompanhando o XV de Pira-
cicaba, fazendo amigos e dei-
xando para trás quem não
sabe acolher críticas como os
elogios. Sou muito bem resol-
vido sobre este assunto!

O alvinegro mais impor-
tante do planeta está avassala-
dor nesta copa paulista, isso
não quer dizer que já podemos
comemorar o título, mas sim
saber que o planejamento tra-
çado está seguindo passo a pas-
so sua caminhada. A estratégia
idealizada pelo presidente Ro-
dolfo Geraldi está sendo muito
bem trabalhada, o núcleo do
futebol profissional de alta qua-
lidade com pessoas "entendidas"
no assunto fez muitos "zecas pi-
menteira" cair do cavalo.

Dentro de campo o treina-
dor Cléber "tchê" Gaúcho esta
seguindo a risca o que disse nos
microfones da "Rádio Difusora"
para este velho corneta e todos
seus ouvintes, joga quem estiver
melhor, a base sendo utilizada e
o equilíbrio sempre será a princi-
pal ferramenta a ser utilizada.
Que conforto em ouvir e conse-
guir ver na prática o que foi
anunciado, para mim este é um
dos maiores reforços que o XV
trouxe......"o equilíbrio". Aque-
las cenas de diretores queren-
do ir para as vias de fato com
árbitros, atletas adversários e
até torcedores ficou para trás,
que alegria, continuo com a
certeza que se não atrapalhar
já estará ajudando muito.

Cléber "tchê" Gaúcho tem o
elenco nas mãos, a confiança
deste para com os atletas e vice-
versa é visível, quem sai respei-
ta quem entra e quem entra ten-

ta fazer igual ou melhor para
que o time não caia de produ-
ção. A disposição e a fome de
vitórias credenciaram os "Nhô-
Boys" a estarem nesta final con-
tra o forte time do Marília que
até chegar à final da competi-
ção, não havia sido derrotado.

A torcida do alvinegro pi-
racicabano a muito não sentia
confiança no seu time, os garo-
tos até então motivo de descon-
fiança foram ganhando credi-
bilidade a cada partida, a cada
lance disputado, a cada virada
de placar, a cada partida joga-
da com um atleta a menos ou
até mesmo contra equipes con-
sideradas mais fortes e com fo-
lha salarial muitas vezes maior
que a do time de Piracicaba.

Cada um desde a diretoria
até o atleta que menos jogou está
de parabéns pela campanha, se
vai ser campeão ou não ainda não
podemos dizer, mas uma coisa me
chama muito a atenção, como se
fosse um "Déjà vu" a semelhança
entre o título de 2016 com esta
campanha vitoriosa de 2022 é
intrigante. Times desacredita-
dos, o mesmo treinador, nova
diretoria, campanha irretocável
e o título fora de casa... alguém
consegue dizer que é impossível?

Vamos para Marília ver o
que os deuses do futebol reser-
vam para nosso Nhô-Quim, mas
de uma coisa podem ter certeza,
a alegria e a confiança do torce-
dor (o emocional, nunca o pro-
fissional) para com o time voltou
com força total, as pessoas que
comandam agora o alvinegro são
profissionais, atentas e amam o
clube de verdade, chega de vai-
dades e egocentrismo, além dos
estrelismos desnecessários.
Como é bom e reconfortante sa-
ber que o que tínhamos como o
correto está acontecendo!

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259



A10
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 7 de outubro de 2022

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro e
imóvel já financiado ou quitado,
pago a vista. Nome limpo no SPC
e Serasa. Tiramos certidões em
geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital, ficam convocadas todas as empresas da
categoria das indústrias metalúrgicas, mecânicas de material
elétrico e eletrônicos, siderúrgicas e fundições, com sede em
Piracicaba, Rio Das Pedras e Saltinho, por meio de seus repre-
sentantes legais, associadas ou não ao SIMESPI, a participar
da ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada no
dia 11/10/2022, às 8h30 em primeira chamada. Não havendo,
na hora indicada, número legal de representantes para instala-
ção dos trabalhos em primeira convocação, a assembleia será
realizada às 9h, em segunda convocação, com qualquer núme-
ro de representantes presentes. A assembleia será realizada de
forma híbrida, ou seja, presencial e por meio eletrônico, consi-
derando as regras abaixo: 1) Objeto: apreciação do rol de reivin-
dicações apresentado pelo sindicato profissional em decorrên-
cia da data-base de 01/11/2022 e formulação da contrapropos-
ta; autorização para negociar/firmar norma coletiva; informações
gerais. 2) Plataforma: a assembleia dar-se-á de forma presen-
cial no endereço Rua Samuel Neves, 1601 ou pela plataforma
ZOOM, sendo a inscrição para acesso pelo l ink https://
u s 0 6 w e b . z o o m . u s / m e e t i n g / r e g i s t e r / t Z U t c -
GpqjIpGNUinCkuCZfNmLQ63Sr1u6C8, restrito às pessoas de-
vidamente reconhecidas e previamente autorizadas. 3) Lista de
participantes: as empresas autorizadas a participar do ato cons-
tarão de lista a ser formulada antecipadamente, devendo as
empresas interessadas em participar, enviar procuração ou do-
cumento que comprove a representatividade do eventual partici-
pante para o e-mail trabalhista@simespi.com.br, até as 15h do
dia 10/10/2022. 4) Regras de participação: embora o ato seja
restrito, por se tratar de uma assembleia sindical, este tam-
bém será público e, portanto, será objeto de gravação, sendo
que o participante, ao pedir a autorização para participação,
automa-ticamente fornece seu consentimento quanto à forma
de prática e exposição ao público em geral do referido ato as-
semblear. Somente poderão participar do ato, de forma virtual,
os representantes que insiram seu nome completo no siste-
ma e mantenham suas câmeras abertas. Piracicaba, 07 de
outubro de 2022. Euclides Baraldi Libardi | Presidente

SRA. GUIOMAR CRESPO DE
CAMPOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 68 anos,
filha dos finados Sr. Henrique
Ribeiro Crespo e da Sra. Izabel
Vitto Crespo, era casada com o
Sr. Antonio Rodrigues de Cam-
pos Filho; deixa os filhos: Ageu
Rodrigues de Campos; Alean-
dro Rodrigues de Campos; Ma-
theus Rodrigues de Campos;
Ada Rodrigues de Campos; Ali-
ne Rodrigues de Campos e
Jessica de Campos Francisco.
Deixa genros, noras, netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES SCHIEVANO
LEME faleceu anteontem, nes-

ta cidade, contava 86 anos, fi-
lha dos finados Sr. Italo Schie-
vano e da Sra. Natalina Anas-
tacio Schievano, era viúva do
Sr. Antonio Leme; deixa os fi-
lhos: Elisa do Carmo Leme;
Marcos Antonio Leme; Marcia
Aparecida Leme Castelucchi;
Luiz Antonio Leme e Francisco
José Leme. Deixa genro, no-
ras, netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDGARD FRANCISCO VA-
RALDO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 43 anos, filho
do Sr. Francisco Varaldo Filho,
já falecido e da Sra. Divina
Neusa Jonas de Souza Varal-

do, era casado com a Sra. Sil-
via Maria Dresler Varaldo; dei-
xa os irmãos: Cristina Moreira
Vicente, casada com o Sr. Ma-
rio Cesar Vicente; Andreia Mo-
reira Lara, casada com o Sr.
Edson Antonio Lara e Henri-
que Moreira. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos.
O velório será realizado hoje
das 08h00 às 10h45 na sala
“Rubi” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, seguindo o féretro
às 11h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação, serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA DOS SANTOS RE-
MISTICO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 88 anos, filha

dos finados Sr. Maximino dos
Santos e da Sra. Izabel Rodri-
gues dos Santos, era viúva do
Sr. Benedito Remistico; deixa
os filhos: Julio Aparecido Re-
mistico, já falecido; Paulo Fe-
licio Remistico, casado com a
Sra. Angela Aparecida Zanuzzi
Remistico; Maria Cristina Re-
mistico de Souza, casada com
o Sr. Luiz de Souza; Claudio
Remistico, viúvo da Sra. Hele-
na Patelli Juliani Remistico;
Claudia Olivia Remistico Ro-
cha, casada com o Sr. Antonio
Roberto Rocha e Marisa Hele-
na Remistico. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepul tamento
será realizado hoje, saindo o
feretro às 12h00 da sala “B”
do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a
referida necropole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

ENGº IRINEU RASERA faleceu
anteontem  na cidade de Pira-
cicaba, aos 86 anos de idade e
era viúvo da Sra. Aurea Oriani
Rasera. Era filho Sr. Virgilio Ra-
zera e da Sra. Regina Deliao,
falecidos. Deixa os filhos: Dr. Iri-
neu Rasera Junior casado com
Elisabete Cristina Shiraga, Gi-
ovana Rasera Romanha casa-
da com Claudemir Romanha,
Cesar Augusto Rasera casa-
do com Elza Marisa R. dos
Santos Rasera. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:30 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 05, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ALBERTO TOROSSIAN fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 80  anos de idade e
era casado com a Sra. Sonia
Regina Nasato. Era filho do Sr.
Avedis Torossian e da Sra. Ma-
ria Torossian, falecidos. Deixa
os filhos: Andre Luis Torossian,
Melissa Torossian, Alberto To-
rossian Junior e Alexandre To-

rossian, falecido. Deixa demais
parentes e amigos.  O velório
ocorreu na Sala Safira no Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba as 11:30 hs. Ás 17:00 hs
houve a cerimônia de homena-
gem póstumas no Salão Nobre
também do Memorial.   À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. SEVERINA MANOEL DA
COSTA faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 95
anos de idade e era viúva do
Sr. Jose Lopes da Silva. Era
filha do Sr. Jose Manoel da
Costa e da Sra. Josefa Maria
da Conceição, falecidos. Dei-
xa os filhos: Euridice da Silva
Vicente casada com Severino
Antonio Vicente, Veronilda Se-
verina da Silva Costa casada
com Antonio Fernandes da
Costa, Josefa Severina da Sil-
va de Oliveira casada com
Damião Pereira de Oliveira,
Amauri Jose da Silva casado
com Luciana I. da Silva, Luiz
Jose da Silva casado com Do-
ralice da Silva, Antonio Jose da
Silva casado com Maria de
Lurdes Nascimento e Jose

Lopes da Silva Filho. Deixa
ainda netos, bisnetos e tata-
ranetos.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 02,  para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOÃO FRANCISCO ZATA-
RIN faleceu anteontem  na ci-
dade de Saltinho, aos 70 anos
de idade e era  casado com a
Sra. Aparecida Marli Batistuc-

ci Zatarin. Era filho do Sr. João
Zatarin e da Sra. Maria Ferraz
Zatarin, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Ronaldo Francisco Za-
tarin, Rene Douglas Zatarin
casado com Ana Paula Ma-
chado Zatarin. Deixa também
01 neta e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00 hs saindo a
urna mortuária do Velorio Mu-
nicipal de Saltinho, seguindo
para o Cemitério Municipal
naquela localidade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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